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ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК

«Диктатура»
для народа

Три дня мы жили практически на колесах:
пресс-конференции белорусского президента
предшествовала крайне плотная программа, со-
стоявшая из автобусных переездов с остановка-
ми на разных промышленных, сельскохозяй-
ственных и историко-культурных объектах горо-
да Минска и Гродненской области. Акционерное
общество «Гродно Химволокно» и сельскохозяй-
ственно-производственный кооператив «Октябрь
Гродно», предприятие «Лакокраска» и Августовс-
кий канал, 14-я застава Гродненского погранот-
ряда и Лидский погранотряд, Минский трактор-
ный завод, Национальная библиотека Беларуси,
историко-культурный комплекс «Линия Сталина»...
Братья-славяне приняли нас тепло и с открытой
душой. И всё старались за короткое время встреч
рассказать – чем живут, о чем мечтают. Положа
руку на сердце, было странно потом узнать, что
отдельные российские СМИ не оценили госте-
приимства и попытались очернить затею, сооб-
щив, что «за деньги своих налогоплательщиков
белорусские власти устроили очередной ознако-
мительный тур по стране, чтобы показать россий-
ским журналистам жизнь современной Белару-
си и всевозможными методами «уговорить» пи-
сать «только правду и ничего, кроме правды».

А почему бы и нет, учитывая, что в России Бе-
ларусь зачастую представляют как бедную страну
с диктаторскими порядками, а ее президента – как
удачливого вождя-демагога, сумевшего остано-
вить время, задушить инициативу и подавить со-
противление?

Одна правда, одна судьба
Разумеется, трех дней автобусной экскурсии

по маршруту Гродно-Лида-Минск оказалось нич-
тожно мало, чтобы составить представление о
жизни в стране. И уж, конечно, недостаточно, что-
бы занять твердую позицию и ломать чьи-то сте-
реотипы. Хороший хозяин никогда не поведет
званого гостя в худшую часть своего жилища...

И все же есть вещи, в которых трудно ошибить-
ся. Например, в Беларуси россиянин чувствует
себя дома. Трудно поверить, но такой доброжела-
тельности не ощущаешь и в российских городах:
это страна, где русских любят, считают братьями и
верят в объединение – просто потому, что мы все-
гда были вместе и, как ни крути, у нас одна исто-
рия, одна правда, а значит – одна судьба. Это не
мои мысли – это слова людей, которых я останав-
ливала на улицах, «отбившись» от группы. Никто
там не заморачивается насчет того, как распре-
делятся в результате роли и как президенты поде-
лят власть. И никто не боится, что маленькое су-
веренное государство, заставившее, наконец,
себя уважать и с собой считаться, растворится в
необъятной России, растащится на клочки, пре-
вратится в одну из десятков российских губерний.
Похоже, люди просто привыкли доверять власти.
Точнее, Батьке Лукашенко, который (об этом мне
тоже говорили на улицах) бывает крут, но ни разу
не предал и не обманул свой народ и сдержал все
до одного свои обещания.

Страна, сохранившая лицо
Еще одна бесспорная деталь: в белорусах от-

сутствует агрессия. Очевидно, потому, что нет
ярко выраженного расслоения на богатых и бед-
ных. Здесь не видно бросающейся в глаза рос-
коши, но зато, кажется, нет и нищеты. Не берусь
опровергать наличие долларовых миллионеров,
но, по крайней мере, считается, что чудовищные
состояния в этой стране и при существующем
порядке – штука нереальная. Неагрессивность
особенно заметна в молодежной среде. В связи
с этим вспомнились слова, прозвучавшие, кажет-
ся, на одном из «круглых столов», посвященных
проблемам национализма в Воронеже: «Люди, у
которых есть перспективы, в стаи не собирают-
ся. В стаи собираются те, кто понимает, что их вот-
вот обойдут. Они ищут почву под ногами и нахо-
дят лозунг: мы – коренная нация, бей чужих. Это
патриотизм как прибежище для людей без перс-
пектив».

Кстати, во время экскурсии по Гродно – уди-
вительному городу, одновременно древнему и
молодому – экскурсовод не раз с гордостью по-
вторила, что ее многонациональный город (60
процентов – белорусы, 25 – поляки, 10 -  рус-
ские, а всего – 87 национальностей, по данным
переписи 1999 года) славится своей толерант-
ностью. Здесь не существует проблемы национа-
лизма. А заодно, как рассказал глава Гроднен-

ской области Владимир Савченко,  не существу-
ет проблемы преступности и плохих дорог. В сущ-
ности, в этом легко было убедиться, погуляв по
городу ночью (единственное свободное в напря-
женной программе время). Впечатление не то
чтобы потрясающее, но непривычное: тишина и
физически осязаемое ощущение безопасности.

Чего еще нет в белорусских городах? Нет в ма-
газинах спиртного после 10 часов вечера. На ули-
цах нет сосущей пивко молодежи. Нет мусора, рек-
ламы, киосков и торговых центров на месте быв-
ших газонов и скверов. Нет безобразной застрой-
ки, съедающей воздух и уничтожающей историчес-
кое городское лицо. Города сохранили достоин-
ство.  Как, впрочем, и люди. И для этого, как выяс-
нилось, совсем не обязательно брать заоблачные
рубежи благосостояния. Средняя зарплата по Грод-
ненской области – 250 долларов (500 - на одном
из ведущих предприятий). Не так давно она была
в несколько раз ниже. Однако при этом зарплата
руководителя не должна была превышать сред-
нюю зарплату подчиненных более чем в четыре
раза. У меня есть подозрение, что так оно и было.
И, к слову, в малых (менее 20 тысяч жителей) го-
родах Беларуси можно получить жилищный кре-
дит на 40 лет под 3 процента, а в таких райцент-
рах как Лида – под 5 процентов на 20 лет.

«У нас в сельском хозяйстве
работать интересно»

Сельское хозяйство Беларуси достойно от-
дельной темы, это знали все еще во времена Со-
юза. На скудной земле здесь получают урожаи
выше, чем на Дону, Кубани и в Ставрополье –
берут технологиями и кропотливым трудом. Жур-
налистам показали образцовый сельскохозяй-
ственно-производственный кооператив «Ок-
тябрь-Гродно», на территории которого прожива-
ют 3100 человек (1100 из них работают в хозяй-
стве). Посевы зерновых и сахарной свеклы, 10
тысяч крупного рогатого скота, в том числе 1940
коров дойного стада, 25 тысяч свиней. Живность
выращивают сугубо на собственных кормах. В
этом году хозяйство планирует реализовать про-
дукцию на 50 миллиардов белорусских рублей
(это чуть меньше 25 миллионов долларов). Ожи-
даемая чистая прибыль – 10 миллиардов. Из
крупных строек нынешнего года – молочнотовар-
ная ферма на 720 голов, продолжение свиноком-
плекса голов на 3000, комбикормовый завод
мощностью 100 тонн комбикорма в смену, фрук-
тохранилище на 2,5 тысячи тонн.

В хозяйстве пакетируют молоко и производят
масло, есть свой колбасный цех, собственная
сеть магазинов и много чего еще. Но по-настоя-
щему показательны другие цифры. Средний воз-
раст механизатора и доярки – 39 лет, водителя
– 40. Средняя зарплата в хозяйстве – 400 дол-
ларов. Плюс - приличное количество бесплатно-
го зерна «на брата». Кроме того, все, в том числе
неработающие пенсионеры, ежемесячно бес-
платно получают по 3 килограмма колбасы, 2 ки-
лограмма масла, 10 батонов, 8 буханок хлеба,
20 литров молока. И раз в год – 25 килограм-
мов свинины на день рождения.

Президентская программа по строительству
жилья на селе – минимум пять домов или квар-
тир в год. «Я работаю уже более 20 лет, - расска-
зывал директор СПК Виталий Кремко. -  Когда
пришел, строили много, в один год построили сра-
зу 50 квартир. Сейчас нет особой нужды, 10-12
квартир - больше нам не надо».

По большому счету, проблем с пьянством в
хозяйстве нет. Не потому что все поголовно трез-
венники, – просто дорожат работой. Существую-
щие льготы, как выразился директор, «сникают у
того, кто дружит с водкой в рабочее время». А за
рецидивы элементарно уволят по статье, и обрат-
но дороги уже не будет – желающих достаточно.
Люди это понимают.

Здесь в самом деле есть, чем дорожить. Увы,
описать словами, что представляет собой грод-
ненская деревня Квасовка, в которой располо-
жено правление СПК, как выглядит здесь школа,
где отличники значатся колхозными стипендиа-
тами, детский сад с бассейном и просто дороги,
газоны и элементарные заборы, не представля-
ется возможным. Даже в лучших районах Воро-

нежской области меня просто не поймут. Одна
маленькая, но красноречивая деталь: в Бела-
руси районные власти выделяют деньги, если у
жителей какого-нибудь хутора не хватает достат-
ка, чтобы привести свое подворье в приличный
внешний вид.

Кстати, единственный опыт работы с немец-
кими инвесторами для СПК оказался неудач-
ным: директор уличил партнеров в завышении
цен и расстался с ними по хозяйственному суду,
а на оставшейся строительной площадке свои-
ми силами, взяв кредит, построил комбикормо-
вый завод. «Больше инвесторы к нам не зай-
дут, – заявил он. – Поддержка государства та-
кая, что нет необходимости. Техника, 700 мил-
лионов безвозмездной помощи на фруктохра-
нилище… У нас сегодня интересно работать в
сельском хозяйстве».

Не деревня, а агрогородок
На расспросы недоверчивых запросто назва-

ли цифры. Хозяйств, подобных СПК «Октябрь-
Гродно», в стране, конечно, немного. Потому и
директор Виталий Кремко – Герой Беларуси,
один из троих в стране обладателей высшей го-
сударственной награды. Но крепких, богатых хо-
зяйств в стране – 20 процентов. Еще 60 – при-
быльных. Порядка 10 процентов из оставшихся
– убыточные, однако их по решению президен-
та недавно взяли «на буксир» богатые соседи.
Ослушаться никто не посмел. Тем более что зна-
ют: Лукашенко обременит, он же и поможет.

Сейчас «Октябрь-Гродно» - один из так назы-
ваемых агрогородков, хотя он и до принятия это-
го статуса был не хуже. Создание таких город-
ков по всей стране – тоже президентская про-
грамма с двухлетним стажем. Суть ее заключа-
ется в самом названии: поднять деревню до
уровня города, пусть маленького. В Лидском
районе мне рассказали, что реально делается
в рамках этой программы: идеально асфальти-
руются дороги, капитально ремонтируются
объекты социальной сферы. В частности, в шко-
лах меняется практически все – начиная от по-
лов и заканчивая оконными рамами, утепляют-
ся стены - в каждую школу вкладывается до мил-
лиона долларов. В каждом агрогородке откры-
вают филиалы музыкальных и спортивных школ.
Строят физкультурно-оздоровительные центры.
И, разумеется, поднимают уровень производ-
ства: в агрогородке Лидского района Можейко-
во на современных фермах коровы дают по 40
литров молока в день, а 400 голов обслужива-
ют пять работниц. И, наконец, все тот же еже-
годный минимум –5-6 квартир или домов для
специалистов, иначе полетят «головы» вплоть до
губернатора. Половину средств обеспечивает
республиканский, половину - областной и мест-
ный бюджеты. Сейчас в отдельных районах стра-
ны строится по несколько таких городков в год.

О том, куда и по какой цене крестьянам про-
дать молоко или мясо и как защитить отече-
ственного производителя, - вопрос в Беларуси
не актуальный. Говорят, буквально до последне-
го времени в ассортименте всех магазинов
страны должно было быть не менее 70 процен-
тов отечественных товаров. И хотя Александр Лу-
кашенко на пресс-конференции пояснил, что это
была всего лишь рекомендация, не нужно дол-

го гостить в стране, чтобы понять, чего стоят реко-
мендации президента.

Все - на контроле президента
Рука Батьки видна во всем. Например, в рекон-

струкции знаменитого Августовского канала, пост-
роенного 190 лет тому назад. Сейчас канал прочат
в список наследия ЮНЕСКО как гидротехническое
сооружение мирового значения. Говорят, в этот
объект реконструкции было вложено 36 миллиар-
дов белорусских рублей. Возможно, скоро канал об-
растет инфраструктурой, появятся толпы туристов.
Но уже сейчас, показывая этот культурно-истори-
ческий объект гостям, местные жители говорят: слу-
чилось чудо! И добавляют со значением: республи-
канская стройка, президент лично контролировал,
как используются деньги. В том, что президент лич-
но контролирует все в своей небольшой стране,
можно в равной степени усмотреть и силу, и сла-
бость. Лукашенко сам признался на пресс-конфе-
ренции: «Влажу в мелкие вопросы. Не влазил бы –
толку бы не было». Но, с какой стороны ни посмот-
ри, виден результат. А что еще нужно народу любо-
го государства?

Еще одно из новейших чудес Беларуси – Нацио-
нальная библиотека в форме алмаза, возведенная
в Минске, на месте одной из первых библиотечных
новостроек Советского Союза и открытая для чи-
тателей всего три месяца назад. Нам рассказали,
что острую потребность в новом здании библиоте-
ка испытывала с 80-х годов. Но только президент
Лукашенко принял решение о строительстве, опре-
делив срок – 6 лет. Мемориальная табличка, уве-
ковечившая этот факт, висит на стене у входа. А биб-
лиотеку построили не за 6, а за 3,5 года и 150 мил-
лионов долларов, хотя по мировым оценкам такое
здание стоит не меньше 500 миллионов. Сэконо-
мили благодаря  тому, что строили исключительно
собственными силами и из своих материалов. Кста-
ти, 5 миллионов долларов в указанной сумме – по-
жертвования граждан. И еще такая деталь: из 8
миллионов хранящихся в библиотеке книг и про-
чих документов 5 миллионов – на русском языке.

О поддержке президента мне говорили и бой-
цы из негосударственного Фонда памяти Афгана,
восстановившие совсем недавно солидный отре-
зок укрепрайона, возведенного вдоль западной
границы СССР еще в 30-х годах и получившего за-
тем название «Линия Сталина». Теперь в погожие
дни здесь, у самой трассы Минск-Молодечно, в 34
километрах от столицы,  бывает по несколько ты-
сяч посетителей. Директор Фонда Александр Мет-
ла – полковник, воевавший в десантно-штурмо-
вой бригаде в Гордезе, –  к своим боевым награ-
дам (орден Красной Звезды и медаль «За боевые
заслуги») прибавил врученные президентом Бела-
руси – орден «За службу Родине» и именное ору-
жие – за создание мемориального комплекса и
военно-патриотическую работу.

К перечисленным впечатлениям можно доба-
вить, что Беларусь за последние 7 лет удвоила ВВП.
Что Минский тракторный завод, выпускавший в
2000 году 22 тысячи тракторов, сейчас вышел на
50-тысячный рубеж и его продукция раскупается
75 странами мира. Или что на последних выборах
даже в больших городах явка избирателей соста-
вила почти 88 процентов, и из этого числа 90 про-
центов проголосовали за действующего президен-
та и лишь 10 - за оппозицию.

Можно вспомнить, что вот уже 10 лет в респуб-
лике проходят «Дожинки» – ежегодный республи-
канский фестиваль-ярмарка, который завершает
уборку урожая и устраивается каждый раз в новом
городе. В преддверии этого праздника на избран-
ный город «пашет» вся  страна: ремонтируют доро-
ги и тротуары, обновляют фасады, совершенству-
ют инфраструктуру. В этом октябре столицей «До-
жинок» станет 200-тысячный Бобруйск. А есть еще
Дни белорусской письменности – и в этом случае
тоже выбирается столица праздника, и все идет по
тому же сценарию... Так что на сомнения скепти-
ков насчет единичных показушных объектов, «по-
темкинских деревень», нам отвечали: а посчитай-
те, сколько ежегодно у нас появляется таких образ-
цовых деревень и городов. Городов, в которых хо-
чется жить!

Можно добавить и другое. Мне рассказывали,
что в Беларуси закрывают оппозиционные газеты,
что встречаются загаженные подъезды, и что ми-
лиция разгоняет коммерческие дискотеки в част-
ных коттеджах. Своими глазами не видела. Может,
в следующий раз?

Кстати, еще рассказывали, что семья бизнесме-
нов из Польши, посетив недавно страну, искренне
удивлялась: «А что, разве у вас солдаты не патрули-
руют по улицам с автоматами? И можно запросто
выйти – не ограбят и не зарежут?» «Не бойтесь, -
смеясь, отвечали им. - Ночью у нас спят, а днем –
работают». Ну что ж, по российским городам в свое
время тоже «разгуливали белые медведи».

Впрочем, похоже, западная и прочая пропаган-
да мало волнует белорусов. Местную оппозицию –
за ее малочисленностью - здесь знают наперечет
и относятся к ней снисходительно. Главным досто-
инством своей жизни, не сговариваясь, называют
стабильность. И все надежды  связывают с Бать-
кой Лукашенко. И людям плевать, что его называ-
ют «последним диктатором Европы», а его режим -
«диктатурой». Ну, диктатура, так диктатура. Значит,
это диктатура для народа.

Юлия САВЕЛЬЕВА.
Фото автора.

«Вы все увидите своими глазами, -
говорили нам коллеги из белорус-
ского Посольства. – И сами решите,
что рассказать людям». Российские
журналисты, занявшие почти три
вагона в поезде Москва-Гродно, от-
правлялись на пресс-конференцию
президента Республики Беларусь
Александра Лукашенко с твердым
намерением выполнить невероят-
но сложную задачу – за три дня по-
нять, чем живет сегодня Белая Русь.
Страна, которую одни называют
«утопией», «страной победившего
социализма», а другие – «после-
дним оплотом диктатуры в Европе».

В прошлом номере «Коммуна» опубликовала фрагменты пресс-конференции
белорусского президента А.Г.Лукашенко. Сегодня специальный корреспондент
Юлия Савельева делится своими впечатлениями о поездке по братской Беларуси

Вся минувшая неделя прошла под знаком грузино-российского кон-
фликта. Несмотря на то, что захваченные в Тбилиси офицеры довольно бы-
стро были отпущены на родину, благодаря вмешательству  международ-
ных структур и лично президента Джорджа Буша, конфликт стал разрас-
таться как снежный ком. Российские правоохранительные органы вдруг
неожиданно обнаружили, что игорный бизнес в России контролируют гру-
зинские преступные группировки и, устроив массовые проверки, приняли
решение закрыть все казино в Москве. В общенациональном порыве по-
исков врага не стали исключением даже такие известные фигуры, как пи-
сатель Борис Акунин (этнический грузин) и скульптор Зураб Церетели. Они
попали под подозрение якобы в связи с неуплатой налогов.  Быстрый на
язык Акунин немедленно назвал эти меры «этническими чистками» и «обык-
новенным фашизмом», чем еще больше усилил неприязнь к своим сопле-
менникам. Страсти подогрело выступление Президента Владимира Пути-
на, перекодировавшего проблему из экономической в социальную и пра-
вовую. Президент заявил о необходимости защищать, прежде всего, инте-
ресы коренных жителей России и  освободить рынки от засилья со сторо-
ны приезжих торговцев и перекупщиков. Обе эти идеи давно носятся в
воздухе, хотя и противоречат либеральным принципам свободы предпри-
нимательства, личной инициативы и т.п., продекларированным, в том чис-
ле, и в нынешней Конституции России.

Однако этим дело не ограничилось. Быстро уловившие сигналы сверху
столичные власти пошли еще дальше: милиция запросила из московских
школ данные об обучающихся там грузинских детях. То ли потому, что дети
должны  были помочь изобличить родителей - недобросовестных налогопла-
тельщиков, или того хуже – их враждебные замыслы в отношении России,
то ли по принципу: «Заставь дурака Богу молиться, он и лоб расшибет». На
этот раз возмутились не только этнические грузины. В воздухе повис сакра-
ментальный вопрос: неужели только сегодня власти заметили, что в бюджет
не попадают  огромные деньги от игорного бизнеса? Неужели этническая
преступность имеет только грузинское лицо, а правоохранительные органы
никоим образом не причастны к ее деятельности?  Если уж поднимать такую
шумиху, то стоит докапываться до существа проблемы, чтобы ее грамотно
разрешить. А эта проблема имеет такую очевидную составляющую, как кор-
румпированность правоохранительных органов, с чистки которых и следо-
вало бы начинать. Однако этого не происходит, проблема канализируется в
ненависть по отношению к грузинам, выходцам с Кавказа в целом, т.е. ко
всем представителям инокультурных групп, находящимся на территории Рос-
сии. Если учесть, что страна наша многонациональная, то следует признать:
игра на национальных чувствах может быть отнесена к числу самых эффек-
тивных, давно  известных и неоднократно опробованных способов прово-
кации, и пользы от нее, в особенности в долговременном плане, ожидать не
стоит, а вот вреда будет много. Великая держава, подобная России, имеет
массу рычагов давления на маленького зарвавшегося соседа, но у нее нет
никакой необходимости в том, чтобы отвечать ему в той же скандальной
манере. Великая страна и вести себя должна с великим достоинством, то
есть быстро и оперативно реагировать  на враждебные выпады. Но ей со-
всем не к лицу уподобляться его крикливой и скандальной манере, выяс-
нять отношения на потеху всему миру.

За российско-грузинским скандалом на самом деле скрывается очень
серьезная и сложная проблема, по поводу которой давно уже скрещивают
копья российские социологи, демографы, экономисты. Одни из них, прежде
всего представители экономической науки, приводят достаточно убедитель-
ные аргументы в пользу того, что страна нуждается в рабочих руках, и эта
потребность с годами будет только усиливаться. Уже сегодня более 5 млн.
рабочих мест практически не заняты, поскольку коренное население (пользу-
ясь терминологией В.Путина) выполнять эту работу не соглашается. А ны-
нешняя квота иммигрантов – всего 400 – 450 тыс. в год. Но наряду с эконо-
мическим измерением есть еще и политический, и культурный аспекты про-
блемы, и справиться  с ними гораздо сложнее. В частности, уже сегодня рос-
сияне не довольны усилившейся миграцией в Россию, нежеланием приез-
жих ассимилироваться в русской среде, считаться со сложившимися в ней
обычаями и традициями. Если раньше эта миграция имела крайне незначи-
тельные масштабы и не воспринималась как угроза основному – русскому
– этносу, то сегодня количество переросло в качество и превратилось в по-
литическую проблему. И вот уже 60 процентов руководителей всех уровней
(данные Левада – центра) утверждают, что нужно контролировать число ру-
ководящих постов, занятых нерусскими, и ограничивать их, и это самый вы-
сокий показатель за все время наблюдений. Наряду с номенклатурой носи-
телем ярко выраженных антикавказских настроений является студенческая
молодежь, для которой дефицит смыслов и потребность в самоутверждении
оборачивается агрессией к чужим.

События в Кондопоге показали, что именно культурная несовместимость,
наряду с прочими, и стала одной из основных причин произошедшей тра-
гедии. Но одновременно мы увидели паралич местной власти, полную не-
способность местной милиции контролировать кризисные ситуации, и как
следствие – недоверие населения к правоохранительным органам. Не
является ли Кондопога миниатюрной моделью назревающего общероссий-
ского пожара? И как быть: закрыть границы, изолировать себя от внешне-
го мира или все же выстраивать какую-то более-менее вменяемую нацио-
нальную политику, чтобы таких кондопог было как можно меньше? Ответ
очевиден, хотя общество уже очень давно ждет того момента, когда будет
озвучена комплексная система мер, призванных снять наиболее острые
проблемы, крайне  опасные для многонациональной страны.

Другой, не менее опасной проблемой, становится политический эк-
стремизм, жертвой которого на минувшей неделе стала одна из лучших
представительниц российского журналистского сообщества, политический
обозреватель «Новой газеты» Анна Политковская. Она была застрелена в
подъезде собственного дома, и основной версией случившейся трагедии
на сегодняшний день является профессиональная деятельность журнали-
стки. Общество в очередной раз было шокировано низкой стоимостью
жизни известного человека, профессионально выполненной работой кил-
лера (как ни цинично это звучит) и полной беспомощностью правоохрани-
тельных органов, способных поведать лишь о том, что дело в очередной
раз взял под свой личный контроль главный прокурор России.

Наблюдатели, следуя заповеди римских юристов, стали вычислять, кому
могло быть выгодно это преступление. Всем хорошо известно, что Анна
Политковская была смелым журналистом, писавшим правду безо всяких
обиняков, такую, какой она ей представлялась. Все помнят, насколько резко
расходились ее статьи о ситуации в Чеченской республике с отчетами рос-
сийских или чеченских официальных лиц. По словам ближайших коллег,
последние ее репортажи, так и не увидевшие свет, поскольку были изъяты
вместе с компьютером в интересах следствия,  посвящались расследова-
нию исчезновения людей и применению пыток в Чечне. С учетом того, что
в этой республике все более зримо формируется культ личности Рамзана
Кадырова, поскольку его президентские амбиции крепнут день ото дня,
есть основания полагать, что ему и его окружению вряд ли были по душе
смелые репортажи журналистки. Сказанное не означает, конечно, утвер-
ждения о причастности Кадырова к преступлению, но заслуживает, тем не
менее, тщательной проверки.

То же самое можно сказать и о федеральной власти. Конечно, тираж
«Новой газеты» не дает оснований утверждать, что влияние ее журналис-
тов на общероссийскую аудиторию является сильным и устойчивым. Одна-
ко в нынешней ситуации, когда пресса становится абсолютно лояльной
власти, и потому скучной и неинтересной, любой смелый голос, любая са-
мостоятельная позиция не остается без внимания по причине своей ис-
ключительной редкости. Не исключено, что такое внимание проявляли и
те люди, чьи интересы в той или иной степени могли быть задеты смелыми
разоблачительными статьями Анны Политковской. Правда, есть еще и тре-
тья версия, предполагающая расправу с журналисткой так называемых
«патриотов», оскорбленных ее якобы антироссийской позицией. Вот толь-
ко непонятно, почему «патриоты» так долго выжидали и до сих пор не взяли
на себя ответственность за столь громкое деяние?

Сегодня даже люди, яростно спорившие с Анной Политковской и не раз-
делявшие ее смелых пророчеств и жестких критических оценок, вдруг по-
чувствовали пустоту, возникший вакуум, который будет сохраняться еще
долго, если вообще получит шанс когда-нибудь заполниться. Такова цена
независимой личности, абсолютно преданной своему делу, и ни на йоту не
отступившей от своих принципов даже под угрозой смерти.

Убийство известной журналистки лишь подтверждает тот факт, что вре-
мена бандитского капитализма, да еще с примесью политической уголов-
щины отнюдь не отошли в прошлое. Череда убийств – от Дмитрия Холодо-
ва и Влада Листьева до Андрея Козлова и Анны Политковской показывает,
что счеты с экономическими конкурентами или политическими оппонен-
тами по-прежнему сводятся при помощи пистолета с глушителем. Все эти и
многие другие убийства так и остались нераскрытыми, что тоже вряд ли
можно назвать случайным. К сожалению, при всем внимании российской
и мировой общественности, включая двух президентов – российского и
американского, а также различных общественных организаций  -  к этому
печальному событию нет твердой уверенности в том, что нынешнее убий-
ство станет исключением, т.е. будет раскрыто, а заказчики и исполнители
понесут заслуженное наказание. Сомнения подпитываются тем обстоятель-
ством, что никаких коммерческих интересов в этом случае, как и в деле
Дмитрия Холодова, не обнаружено. Увы, дело Анны Политковской имеет
отчетливый политический след, а значит,  и низкие шансы быть раскры-
тым, несмотря на все заверения высоких официальных лиц.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Опасные
игры

Священное для белорусов
место – мемориал воинам-
пограничникам, погибшим
в первые часы Великой
Отечественной войны.
Возведен на личные
пожертвования
пограничников
Беларуси, России,
Кыргызстана
и Молдовы.

� Принять на белорусской земле хлеб-соль
    от имени российских журналистов
    доверили корреспонденту «Коммуны».



Если депутат  не  выполняет предвыборных
обещаний,   он   должен  уйти
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ОБЛАСТНАЯ
Сегодня – 18�е

заседание
Воронежской

областной Думы

Депутаты уточнили повестку
дня предстоящего заседания
Думы, его проведение намече�
но на 12 октября. Дополнитель�
но в перечень вопросов, пред�
лагаемых для рассмотрения на
очередном заседании, включе�
ны проекты законов Воронежс�
кой области «О культуре» и «О
внесении изменений в ст. 1 За�
кона Воронежской области «О
внесении изменений в Закон
Воронежской области «Об уста�
новлении границ, наделении со�
ответствующим статусом, опре�
делении административных цен�
тров отдельных муниципальных
образований Воронежской об�
ласти». Предполагается коррек�
тировка некоторых постановле�
ний Воронежской областной
Думы, касающихся переимено�
вания населенных пунктов обла�
сти.

Программой 18�го заседа�
ния областной Думы также пре�
дусмотрено внести на обсужде�
ние депутатов ряд областных
целевых программ. Среди них
документы, имеющие весьма
важное социальное значение –
программы «Социальная под�
держка многодетных семей Во�
ронежской области на 2007�
2008 годы», «Профилактика
правонарушений в Воронежс�
кой области на 2007�2010
годы», «Снижение рисков и
смягчение последствий чрезвы�

В Совете Думы
5 октября под председательством Владимира Ключникова
состоялось 30�е заседание Совета Воронежской областной
Думы IV созыва.

чайных ситуаций природного и
техногенного характера на пе�
риод 2007�2010 годов», «Разви�
тие малой авиации Воронежс�
кой области».

Решением Совета Думы ут�
вержден состав Совета предста�
вительных органов местного са�
моуправления при Воронежской
областной Думе. В него вошли
руководитель аппарата Воро�
нежской областной Думы Юрий
Агибалов, председатель комите�
та областной Думы по местному
самоуправлению, связям с об�
щественностью и СМИ Ирина
Транькова, главы муниципали�
тетов, депутаты местных Сове�
тов.

Советом Думы принято реше�
ние о поддержке ряда законода�
тельных инициатив других
субъектов РФ. Среди них – об�
ращение Новосибирского обла�
стного Совета депутатов к руко�
водству страны об усилении пра�
вовой защищенности военно�
служащих, принимавших учас�
тие в боевых действиях на тер�
ритории Северо�Кавказского
региона; законодательные ини�
циативы Рязанской областной
Думы по внесению изменений в
ст.23.2 ФЗ «О ветеранах» и
ст.28.2 «О социальной защите
инвалидов в РФ»; Государствен�
ной Думы Томской области «О
внесении изменений в ст. 82
Жилищного кодекса РФ».

Семья нуждается в заботе
Воронежские депутаты совершенствуют законодательные меры поддержки института семьи

Семья во все времена была осно�
вой стабильности государства. А по�
сему благополучие отдельно взятой
ячейки общества � предмет постоян�
ного участия и заботы органов влас�
ти. В течение последних лет процесс
формирования региональной норма�
тивно�правовой базы поддержки се�
мьи идет весьма активно. Приняты об�
ластные законы «О защите прав ре�
бенка на территории Воронежской
области», «Об охране семьи, материн�
ства, отцовства и детства», «О разме�
ре и порядке выплаты денежных
средств опекуну (попечителю) на со�
держание детей», «Об организации и
деятельности органов опеки и попе�
чительства», «О комиссиях по делам
несовершеннолетних и защите их
прав в Воронежской области» и дру�
гие.

Однако правоприменительная
практика показывает, что далеко не
всегда эти меры достаточны.

Решению проблемы сиротства
посвящен законопроект «О прием�
ной семье в Воронежской области»,
вынесенный на заседание профиль�
ного комитета.

 � Впервые за весь период рабо�
ты областной Думы свое право зако�
нодательной инициативы использо�
вал прокурор, повод более чем дос�
тойный, – отметила председатель ко�
митета ТТТТТатьяна Мещеряковаатьяна Мещеряковаатьяна Мещеряковаатьяна Мещеряковаатьяна Мещерякова. –
Предложенный законопроект каса�
ется, быть может, не очень большого
количества людей, но он очень зна�
чим. В Воронежской области сейчас
16 приемных семей, в них воспиты�
вается 60 детей. Принятие закона по�
зволит уже в следующем году значи�
тельно увеличить пособие на каждо�
го такого ребенка, а также оплату за

неимоверно тяжелый труд приемных ро�
дителей в  этих семьях.

Помимо этого, по мнению прокуро�
ра отдела по надзору за исполнением
законов о несовершеннолетних облас�
тной прокуратуры Евгения Новикова,Евгения Новикова,Евгения Новикова,Евгения Новикова,Евгения Новикова,
представлявшего законопроект на за�
седании комитета, закон, если он будет
принят, послужит стимулом приема
обездоленных детей в семьи, и соответ�
ственно � сокращения детей�сирот в ин�
тернатах. В настоящее время, отметил
прокурор, в интернатных учреждениях
города и области воспитывается более
пяти тысяч детей. Из них 1845 � дети�
сироты и дети, оставшиеся без попече�
ния родителей. Все они ждут участия и
родительского тепла.

Законопроект предлагает на содер�
жание каждого приемного ребенка
ежемесячно выплачивать денежные
средства в соответствии с нормами
обеспечения, действующими на воспи�
танников интернатных учреждений об�
ласти.

Размер заработной платы родителям

за воспитание приемных детей предла�
гается увеличить в следующем разме�
ре: за воспитание одного ребенка – 2
минимальных размера оплаты труда, за
воспитание двух детей –  четыре МРО�
Та, трех – 6, четырех – 8 и за воспита�
ние 5 детей – 10 минимальных разме�
ров оплаты труда.

 � Эти цифры полностью соответству�
ют тем суммам, которые назвал Прези�
дент России в своем майском Послании
к Федеральному Собранию Российской
Федерации, � добавил прокурор.

Проект закона предусматривает, что
расходы на содержание каждого ребен�
ка в приемной семье, оплату труда роди�
телей, а также предоставление мер со�
циальной поддержки семьям будут про�
изводиться за счет областного бюджета.
По первоначальным подсчетам, деньги
из казны потребуются немалые, поряд�
ка трех с половиной миллионов рублей.
Депутаты посчитали, что на такое благое
дело они необходимы. Законопроект под�
держан членами комитета единогласно
и рекомендован для рассмотрения в пер�
вом чтении на заседании Думы.

Обсуждался на заседании комитета
и другой не менее значимый вопрос, на�
правленный на развитие законодатель�
ной базы поддержки семьи –компенса�

ции затрат на воспитание и обучение
детей�инвалидов на дому. Было предло�
жено внести изменения (касающиеся
порядка выплаты таких пособий) в дей�
ствующий на территории области Закон
«Об охране семьи, материнства, отцов�
ства и детства». Законопроект одобрен
членами комитета.

Но самым весомым и в то же время
самым спорным документом, обсуждав�
шимся на заседании, стал проект ведом�
ственной целевой программы «Соци�
альная поддержка многодетных семей
Воронежской области на 2007�2008
годы».

Бесспорно, такой нормативный акт
давно ожидаем. Пока ученые, предста�
вители власти ищут пути выхода из де�
мографического кризиса, семьи, число
детей в которых больше среднестатис�
тической нормы, продолжают рожать и
растить детей. В Воронежской области
несколько тысяч многодетных семей,
только знаменитые Шишкины – самая
многочисленная российская семья, �
чего стоят! Такие героические родители
вызывают чувство законной гордости и
восхищения. Но, к сожалению, большин�
ство из них испытывает финансовые
трудности, более 80 процентов много�
детных семей имеют среднедушевой до�
ход ниже прожиточного минимума и
нуждаются в особой заботе государства.

Заместитель руководителя Главного
управления труда и социального разви�
тия области  Сергей БеловСергей БеловСергей БеловСергей БеловСергей Белов, представ�
лявший проект программы на заседа�
нии комитета, сообщил, что предвари�
тельно составлен реестр многодетных
семей, проживающих в области. Про�
анализировав цифры, специалисты ут�
верждают: темпы снижения количества
многодетных семей настораживают.
Если на 1 января 2003 года  их было
более 10 тысяч, то в начале 2006 года  �
всего 7628.

Предложенная на суд депутатов про�
грамма рассчитана на два года и предус�
матривает оказание адресной матери�

альной помощи многодетным семьям по
улучшению жилищных условий, обеспе�
чение оздоровительного отдыха детей из
многодетных семей (имеющих 7 и более
детей), содействие занятости и самоза�
нятости членов многодетных семей.

Разработчики программы не без ос�
нований надеются, что принятие такого
документа поможет хотя бы отчасти в
решении финансовых проблем много�
детных семей.

Однако депутатов смутило, что часть
эта больно уж невелика. На программу
«закладывается» 50 миллионов. Для ре�
шения глобальных проблем  � улучшения
жилищных условий, проведения газа,
ремонта помещений, покупки бытовой
техники, мебели, предметов обихода  �
это капля в море. Более того, будущая
программа предусматривает помощь
только тем семьям, в которых воспиты�
вается 7 и более детей. В области сей�
час проживают 126 таких семей, в кото�
рых в общей сложности воспитываются
980 несовершеннолетних детей. Право�
мерен вопрос – а как же остальные ме�
нее многочисленные многодетные се�
мьи?

Ответы на эти вопросы дала первый
заместитель председателя областной
Думы, председатель комитета по труду
и социальной защите населения Татья�
на Мещерякова:

 � Наши желания, конечно, на сегод�
няшний день не совпадают с возможно�
стями бюджета, но важно сделать пер�
вый шаг. На начальном этапе необходи�
мо помочь хотя бы тем семьям, в кото�
рых семь и более детей. Это уже хоро�
шо. Возможно, при рассмотрении обла�
стного бюджета на 2007 год депутаты
найдут дополнительные средства для
увеличения запланированной на эти
цели суммы. В последующем предусмат�
ривается поддержка и для тех семей, в
которых воспитывается от 3 до 6 детей.

В целом члены комитета одобрили
предложенный документ и рекомендо�
вали его к принятию областной Думой.

ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЙ  ПОРТФЕЛЬ
Валентин ПАВЛОВ, председатель комитета по собственности и приватизации:

Главное – не  продать
быстро,  а продать  выгодно
Такую цель ставят депутаты при рассмотрении программы
приватизации государственной собственности

Парламентские каникулы позади. Осенняя сессия областной Думы
продлится недолго – всего четыре месяца. Между тем у комитета
по собственности и приватизации на этот срок расписан довольно
объемный план работы. О самых важных его темах рассказывает
председатель комитета Валентин Павлов:

ИНФОРМАЦИОННЫЙ  ДЕНЬ – СРЕДА
Первая после депутатских каникул «Думская информационная среда»
прошла в Парламентском центре 4 октября. Осеннюю серию встреч с
журналистами открыли члены комитета по законодательству, безопас�
ности, правам человека и регламенту. В беседе приняли участие  пред�
седатель комитета Александр Пономарев и депутат Николай Аверин,
оба представляют в областной Думе  фракцию «Единая Россия».

Первое постканикулярное заседание комитета областной Думы по
труду и социальной защите населения (председатель – Татьяна Ме�
щерякова, фракция «Единая Россия») прошло под «знаком семьи». Все
рассмотренные депутатами областные законопроекты так или иначе
касались этой темы.

� Одним из ключевых документов,
безусловно, явится рассмотрение
проекта областного бюджета на
2007 год. Здесь наш комитет будет
работать над проблемами оптимиза�
ции структур государственной соб�
ственности, повышения эффектив�
ности от распоряжения ею. Должен
отметить, что в нынешнем году до�
ходная часть бюджета от распоряже�
ния областной собственностью пре�
высила плановые показатели. Это
результат постоянной и целенаправ�
ленной работы нашего комитета и
Главного управления государствен�
ного имущества области. Совместно
с ГУГИ мы провели большую нормо�
творческую работу, областные зако�
нодательные акты были приведены
в соответствие с федеральным зако�
нодательством. Считаю это положи�
тельным фактом.

Примерной программой осенней
сессии предлагается вынести на об�
суждение комитета свыше 10 проек�
тов нормативных правовых актов. В
абсолютном  большинстве они будут
подготовлены администрацией Во�
ронежской области. Среди приори�
тетных документов – законопроект
«О прогнозном плане (программе)
приватизации государственного
имущества Воронежской области на
2007 и последующие годы» и проект
постановления «Об утверждении пе�
речня имущества и имущественных
прав, включенных в залоговый фонд
Воронежской области в 2007 году».
Их мы готовим также совместно с
ГУГИ. Можно говорить, что вокруг
этих документов будут развернуты
довольно острые споры.

 � Но в резуль � Но в резуль � Но в резуль � Но в резуль � Но в результате споров, кактате споров, кактате споров, кактате споров, кактате споров, как
известно, рождается истина…известно, рождается истина…известно, рождается истина…известно, рождается истина…известно, рождается истина…

� Да, в нашем комитете работают
депутаты, имеющие большой опыт
руководства в промышленности,
бизнесе, саморегулируемых органи�
зациях. И хотя они входят в разные
политические фракции областной
Думы – всех отличает заинтересо�
ванность в эффективном использо�
вании государственной собственно�
сти, в том, чтобы она пополняла об�
ластной бюджет.

В период осенней сессии наш ко�
митет рассмотрит ряд проектов по�
становлений, касающихся внесения
дополнительной собственности в за�
логовый фонд Воронежской облас�
ти для кредитования газификации
региона и оформления объектов за�

логового фонда для обеспечения
кредитами сельхозпроизводителей.
Одно только перечисление докумен�
тов, над которыми депутатам пред�
стоит работать, свидетельствует об
их важности для социально�эконо�
мического развития области.

� Можно рассказать подробнееМожно рассказать подробнееМожно рассказать подробнееМожно рассказать подробнееМожно рассказать подробнее
об основных направлениях про�об основных направлениях про�об основных направлениях про�об основных направлениях про�об основных направлениях про�
гнозного плана приватизации,гнозного плана приватизации,гнозного плана приватизации,гнозного плана приватизации,гнозного плана приватизации,
ведь работа над ним началась ещеведь работа над ним началась ещеведь работа над ним началась ещеведь работа над ним началась ещеведь работа над ним началась еще
в весеннюю сессию?в весеннюю сессию?в весеннюю сессию?в весеннюю сессию?в весеннюю сессию?

� Разумеется, и над документом
мы, действительно, работаем уже
несколько месяцев. Основной упор
сделан на приватизацию газовых
сетей, так как это позволяет суще�
ственно влиять на их развитие и
дальнейшее строительство.

И у депутатов, работающих в ко�
митете по собственности и привати�
зации, и у администрации области
выработана четкая стратегия: в об�
ластной собственности в итоге дол�
жны остаться только те объекты, ко�
торые не носят коммерческого ха�
рактера. Это социально значимые,
необходимые для выполнения госу�
дарственных задач предприятия, ко�
торые, например, занимаются гази�
фикацией области, пассажирскими
перевозками, лизингом, поддерж�
кой индивидуального жилищного
строительства.

При рассмотрении планов прива�
тизации госпредприятий депутаты
ставят основную цель � пополнить
областную казну, избавив при этом
администрацию от хлопот с малопри�
быльными активами, ничтожными
по размерам пакетами акций, уп�
равление которыми обходится куда
дороже полученных дивидендов. Но,
подчеркиваю, главной остается за�
дача – не продать быстро, а продать
выгодно.

Хочу особо отметить, что помимо
законотворческой деятельности чле�
ны нашего комитета постоянно уча�
ствуют в работе межведомственной
комиссии по контролю за эффектив�
ностью управления государствен�
ным имуществом.

� Валентин Иванович, из пред�� Валентин Иванович, из пред�� Валентин Иванович, из пред�� Валентин Иванович, из пред�� Валентин Иванович, из пред�
ставленной вами программы рабо�ставленной вами программы рабо�ставленной вами программы рабо�ставленной вами программы рабо�ставленной вами программы рабо�
ты комитета на осеннюю сессиюты комитета на осеннюю сессиюты комитета на осеннюю сессиюты комитета на осеннюю сессиюты комитета на осеннюю сессию
видно, что недостатка в законо�видно, что недостатка в законо�видно, что недостатка в законо�видно, что недостатка в законо�видно, что недостатка в законо�
проектах не бупроектах не бупроектах не бупроектах не бупроектах не будетдетдетдетдет. А как по части. А как по части. А как по части. А как по части. А как по части
их исполнения?их исполнения?их исполнения?их исполнения?их исполнения?

� Контрольная работа в нашем ко�
митете носит, можно сказать, харак�
тер плановый и непрерывный. В по�

вестку дня практически каждого за�
седания комитета вносится рассмот�
рение хода исполнения законов, по�
становлений, областных программ,
касающихся распоряжением госу�
дарственной собственностью, пла�
нов приватизации. Иными словами,
анализ правоприменительной прак�
тики стал столь же значимой состав�
ляющей депутатской деятельности,
как и собственно законотворчество.

К слову, характерная особенность
проводимой контрольной работы �
не в накале дискуссий в ходе отче�
тов чиновников, а в том, что предла�
гаются меры по устранению выяв�
ленных правоприменительной прак�
тикой огрехов – от выработки попра�
вок в закон (если это требуется) до
формирования механизмов реали�
зации законодательных актов.

В ближайших планах на осеннюю
сессию – рассмотрение отчета о ре�
зультатах деятельности Главного уп�
равления государственного имуще�
ства области, текущих итогах выпол�
нения областного Закона «О про�
гнозном плане (программе) привати�
зации государственного имущества
Воронежской области на 2004�2006
годы». В повестке дня � также конт�
роль за ходом исполнения областно�
го Закона «О распоряжении земель�
ными участками, собственность на
которые не разграничена, в городе
Воронеже». После его принятия об�
ластной Думой в июне нынешнего
года ГУГИ совместно с прокуратурой
области уже выявлено огромное чис�
ло нарушений, связанных с распре�
делением земельных участков. На
одном из ближайших заседаний ко�
митета мы планируем внимательно
рассмотреть этот вопрос.

Словом, нашему комитету, как и
всему депутатскому корпусу, дел на
осеннюю сессию предостаточно.

Весьма порадовав журналистскую
публику, Александр Пономарев отчет�
ную часть своего выступления уместил
в одну фразу: «С начала созыва члена�
ми комитета было проведено 17 засе�
даний, на них было рассмотрено 143
вопроса».

Сидящие в зале журналисты, да и
читатели нашей газеты, внимательно
следящие за работой законодательно�
го органа власти, знают, что за этим ем�
ким отчетом – напряженная, скрупулез�
ная и плодотворная работа.  Комитет по
законодательству относится к числу
«думских тяжеловесов». Спектр куриру�
емых вопросов весьма широк, их обсуж�
дение в комитете (несмотря на подав�
ляющее большинство однопартийцев –
представителей фракции «Единая Рос�
сия») всегда бурно дебатируется. Без
нормативных документов, подготовлен�
ных комитетом, не обходится ни одно
заседание областной Думы. Предстоя�
щее – не исключение.

На октябрьское заседание вынесе�
но восемь вопросов. На некоторых из
них Александр Пономарев остановился
подробнее.

Давайте жить тихо
К числу социально значимых отнесен

законопроект «О тишине». Так неофици�
ально именуется будущий Закон «О вне�
сении изменений в статью 20 Закона
Воронежской области «Об администра�
тивных правонарушениях на террито�
рии Воронежской области». 12 октября
областные парламентарии рассмотрят
его во втором чтении.

Проблема соблюдения тишины и
спокойствия ночью настолько актуаль�
на для россиян, что за ее решением они
обратились лично к Владимиру Путину.

По словам Александра Пономарева, ко�
личество жалоб, поступающих в коми�
тет, превысило критическую отметку.
Кому�то собственная квартира напоми�
нает вовсе не крепость, а скорее иппод�
ром в разгар скачек, а кому�то – поли�
гон для фейерверочной пальбы. Зако�
нопроект, разработанный председате�
лем комитета Александром Пономаре�
вым, встает на стражу покоя граждан не
только в ночное, но и в дневное время.
И, по мысли депутатов, даст юридичес�
кие основания правоохранительным
органам наказывать нарушителей спо�
койствия.

Избиратели накажут
за наказ

А точнее – за его неисполнение.
Еще один документ, о котором гово�

рили на брифинге � поправки в местный
Закон «О наказах избирателей». Он был
принят областной Думой в 2003 году.
Однако профильный комитет, внима�
тельно присмотревшись к документу,
обнаружил там ряд несоответствий.
Возможностью принимать наказы из�
бирателей в действующем законе наде�
ляются не действующие парламента�
рии, губернатор, но и кандидаты в депу�
таты. То есть во время  предвыборной
кампании многочисленные кандидаты
приезжают в населенные пункты, соби�
рают наказы избирателей, и увозят их
«в прекрасное далеко». На выборах из
десятка кандидатов в депутаты прохо�
дит один, а остальные «растворяются» в
истории вместе с невыполненными на�
родными чаяниями. Комитет по законо�
дательству, безопасности, правам чело�
века и регламенту разработал поправ�
ки, прописывающие процедуру работы

с наказами. «Очень необходимый на
самом деле закон, он действительно по�
вышает ответственность народных из�
бранников, в тоже время дает депута�
там дополнительный инструмент для
оказания помощи своим избирателям,
� считает Александр Пономарев. � Граж�
дане будут знать, что наказы избирате�
лей � это не просто какая�то предвыбор�
ная шелуха, о которой разглагольству�
ет еще неизбранный депутат, а серьез�
ный механизм контроля выборного
лица за данное обещание. И если депу�
тат в процессе своей работы не испол�
нит большинство своих наказов, на сле�
дующих выборах он не пройдет».

Вообще тема ответственности депу�
тата за свои обещания перед населени�
ем особо актуальна. По этой причине в
депутатской среде зреет другой законо�
проект, призванный упорядочить проце�
дуру отзыва выборных лиц. Об этом со�
общили журналистам члены комитета.

Третий срок?
По мере приближения 2008 года –

времени, когда россиянам предстоит в
очередной раз выбирать своего Прези�
дента, вопрос о необходимости внести
в Конституцию страны поправку, позво�
ляющую главе государства быть избран�
ным на третий срок подряд, обсуждает�
ся все активнее. По просьбе представи�
телей СМИ свое мнение по этому пово�
ду высказали принявшие в работе «Ин�
формационной среды» депутаты.

Александр ПономаревАлександр ПономаревАлександр ПономаревАлександр ПономаревАлександр Пономарев: В Воронеж�
скую областную Думу поступило сразу
несколько законодательных инициатив
из других субъектов РФ о третьем сро�
ке действующего Президента. Они были
рассмотрены на заседании комитета,
но на Думу депутаты решили этот воп�
рос не выносить. Во�первых, потому, что
мнения членов комитета разделились и
оказались полярными. Во вторых, есть
в подобных инициативах, да простят
меня коллеги, доля некоего чинопочи�
тания. Мы в этом участвовать не хотим.
Выскажу свою точку зрения. Лично я  �
за третий срок. Давайте проведем ана�
логию идущих в стране реформ с ремон�

том квартиры. Представим, что мы на�
няли рабочих на месяц. Проходит месяц,
мы контракт прерываем, но работа  до
конца не доведена, приходит другой
мастер и говорит: «Товарищи, да тут во�
обще все не то делалось, давайте начи�
нать все сначала». Запускается процесс
перманентного реформирования. Так и
в стране. Я не верю в то, что сейчас у
нашего Президента появится преемник,
который возьмет его курс. Любой лидер
� личность, он обязательно начнет что�
то делать по�своему. А если придет мяг�
кий человек, то, наверное, России не
нужен руководитель, который будет ма�
рионеткой в чужих руках. Поэтому мне
представляется, что Владимир Влади�
мирович Путин просто обязан довести
до конца начатые им реформы, доде�
лать ремонт в квартире, а потом исто�
рия оценит, насколько правильным пу�
тем он шел».

Николай Аверин: Николай Аверин: Николай Аверин: Николай Аверин: Николай Аверин: Безусловно, ны�
нешний Президент сделал для государ�
ства за эти два срока много, но не сто�
ит забывать,  что сам он неоднократно
и категорически отвергал возможность
избрания на третий срок, надо ли его
принуждать? Владимир Путин – силь�
ный руководитель, но  это не значит, что
в стране нет людей, которые смогут до�
стойно продолжить начатые реформы.
На мой взгляд, правительственному
организму уже нужно вливание новой
крови. За 8 лет сложился круг прибли�
женных, отягощенный коррупционными
связями, и в какой�то степени из�за это�
го тормозится прогрессивное движе�
ние. Я не вижу ничего плохого в том, что
придет другой человек и внесет какие�
то коррективы в ремонт той же кварти�
ры. Может быть, взгляд нового худож�
ника изменит общую картину к лучше�
му. Думаю, что если сейчас Владимир
Владимирович выдержит этот натиск,
не согласится на третий срок, он уйдет
достойно и останется Путиным с боль�
шой буквы».

Про коррупцию
Органичным продолжением разго�

вора стала тема борьбы с коррупцией.
Проект Федерального закона о корруп�
ции, как известно, на целое десятиле�
тие «застрял» в Государственной Думе.
Журналистов интересовало, могут ли
депутаты областного парламента повли�
ять на ход лечения общества от этой на�
пасти.

�  Все что лежит в уголовном право�
вом поле � это компетенция федераль�
ного центра, � пояснили депутаты. � В
распоряжении областных парламента�
риев � административное законодатель�
ство. Но вряд ли штраф, допустим, в 300
рублей станет для коррупционера серь�
езным наказанием.

Субъектами законодательной иници�
ативы выдвигается немало предложе�
ний по борьбе с коррупцией. Комитет по
законодательству, безопасности, пра�
вам человека и регламенту Воронежс�
кой областной Думы не раз выступал в
поддержку таких начинаний. И справед�
лива обида, прозвучавшая из уст депу�
татов: «80 процентов инициатив зако�
нодательных собраний во внимание вы�
шестоящими органами не берутся. Но
мы на нашем уровне не будем опускать
рук и продолжим борьбу. Тому, кто сту�
чится в дверь �  откроют. Не сегодня, так
завтра».
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На радость
детям

Депутат Николай Аве�Николай Аве�Николай Аве�Николай Аве�Николай Аве�
ринринринринрин (фракция «Единая Рос�
сия») откликнулся на
просьбы руководителей
бюджетных организаций
Новоусманского района.
Никольская средняя обще�
образовательная школа и
лечебно�профилактическое
учреждение этого же посе�
ления получили средства на
приобретение нового обо�
рудования. Благодаря фи�
нансовой поддержке депу�
тата учащиеся средней об�
разовательной школы села
Новоживотинное смогут в
новом учебном году пользо�
ваться фильтром для очист�
ки воды. Для детского сада
села Новоживотинное Ра�
монского района на сред�
ства депутатского фонда
приобретены оборудование
и новые игрушки.

Автобус
для района
В общественную прием�

ную депутата Юрия БаяЮрия БаяЮрия БаяЮрия БаяЮрия Бая
(фракция «Единая Россия»)
не раз обращались жители
микрорайона ВАИ с
просьбой соединить авто�
бусным сообщением их
микрорайон и Отрожку.
Дело в том, что ни одно из
существовавших тогда мар�
шрутных такси не ходило в
этом направлении. В ре�
зультате жители вынуждены
были добираться в Отрожку
с пересадкой на остановке
Димитрова.

После многочисленных
согласований депутат сумел
добиться того, чтобы в мик�
рорайоне появился новый
автобус №78. Пока на мар�
шруте работает только одна
машина, связано это с тем,
что до окончания ремонта
Чернавского моста часть
нагрузки принял на себя
маршрут №41, объезжаю�
щий аварийный мост по Се�
верному. Однако после того,
как 41�й вернется на поло�
женный маршрут, в Отрож�
ку будет регулярно ходить
«маршрутка» №78.

 Подарки
к празднику

города
290 лет – юбилей хотя и

не с двумя нулями, но для
Калача и калачеевцев день
рождения города – всегда
праздник. К нему готовятся
и городские власти, и жите�
ли.

В день рождения при�
нято дарить подарки. И
они были. По музыкально�
му центру в подарок от де�
путата областной Думы
Евгения Китаева Евгения Китаева Евгения Китаева Евгения Китаева Евгения Китаева  (фрак�
ция «Единая Россия») полу�
чили механизатор и агро�
ном, признанные в Кала�
чеевском районе лучшими
в своей профессии. Но
особенно радовались му�
зыкальному центру, пода�
ренному Евгением Петро�
вичем, в многодетной се�
мье доярки из Манино.
Кстати, послушать музыку,
спеть и потанцевать со�
бралось все село.

В рамках национального
проекта «Здоровье» меди�
цинские учреждения Кала�
ча получили пять новеньких
санитарных автомобилей.
Всем хороши новые авто�
машины, но они оказались
нерадиофицированными.
Поскольку Всероссийская
политическая партия «Еди�
ная Россия» взяла под свой
контроль реализацию пре�
зидентской программы,
районное отделение партии
по инициативе Евгения Ки�
таева приобрело рации, ко�
торыми теперь оснащены
все пять машин «скорой ме�
дицинской помощи».

Объекты
особого

внимания
Центр дополнительного

образования и средняя
школа №34 � объекты осо�
бого внимания заместителя
председателя областной
Думы  Сергея Жукова Сергея Жукова Сергея Жукова Сергея Жукова Сергея Жукова
(фракция «Единая Россия»).
С момента своего избрания
в областной парламент
Сергей Алексеевич оказы�
вает помощь этим образо�
вательным учреждениям
города Воронежа. С нового
учебного года в Центре до�
полнительного образова�
ния появился класс машин�
ного вязания, оборудован�
ный при финансовой под�
держке С.Жукова. Теперь у
школьников есть возмож�
ность получить новую про�
фессию, которая поможет
им во взрослой жизни.

Учеников школы №34
встретил 1 сентября новый,
с «иголочки», класс, для ко�
торого за счет депутатского
фонда Сергея Жукова при�
обретены новая мебель и
необходимая аппаратура.
Это уже второй по счету
класс школы №34, обнов�
ленный при содействии
Сергея Алексеевича.

ДОБРЫЕ  ДЕЛА

� С детства смотрел на птиц с
легкой завистью – они умеют ле�
тать, а я нет, � делится своими
воспоминаниями депутат обла�
стной Думы Сергей ТСергей ТСергей ТСергей ТСергей Ткачевкачевкачевкачевкачев.
� Очень не хотелось, чтобы дав�
няя мечта осталась просто меч�
той, и я поступил в военное
авиационное училище в Риге. Я
начинал летать на реактивных
самолетах, а когда в начале 90�
х годов в России стала зарож�
даться частная авиация, друзья
позвали меня на аэродром.

Исходя из своего опыта, Сер�
гей Степанович условно делит
всех летчиков на три категории.
Первых интересует сам факт пе�
релета: сел в самолет и полетел
из точки А в точку Б. Таких мож�
но назвать «водителями самоле�
тов», но никак не летчиками. Вто�
рая категория – спортсмены. Им
нужны спортивные достижения,
участие в соревнованиях и на�
грады, важен не сам по себе
полет, а то, на какое место тебя
поставят судьи.

ВНЕ  ПОЛИТИКИ

А  мне  летать  охота!
У каждого есть своя мечта. У кого2то – маленькая, например,
научиться кататься на коньках, а кого2то с детства тянет в
небо. Проходит жизнь, и бывает, что мечта так и остается
только мечтой…

Третья же категория – это те,
для кого полет – увлечение, при�
носящее величайшее наслажде�
ние. Себя Сергей Степанович
относит к этой, последней, кате�
гории. Он соглашается с тем, что
в современной России летать на
собственном самолете нельзя –
можно только арендовать или
же ехать, простите, � лететь – за
границу и наслаждаться полета�
ми там. Но ведь важен не сам
факт обладания летательным
аппаратом, а:

�  Необычайное удоволь�
ствие приносит полет в «горах»
из облаков. Есть у летчиков
такое понятие: «причесывать»
облака. Если подлететь к вер�
хней их кромке, возникает
ощущение, что летишь вокруг
горы, залетаешь в каньон
между «горами». С горой из
облака столкнуться не опасно.
Вы только представьте: вы ле�
тите по облачному ущелью на
скорости 500 км/ч… Это ни с
чем не сравнимое ощущение.

Документ одобрен членами
комитета и рекомендован для
принятия Думой. Цель проекта
программы � создание регио�
нального кластера по разработ�
ке, производству и эксплуатации
летательных аппаратов малой
авиации.

На первом этапе реализации
программы предполагается в
течение 2007 � 2008 годов при�
влечь инвестиции в производ�
ство техники для малой авиации
и создать инфраструктуру для
проведения научно�исследова�
тельских и опытно�конструктор�
ских работ. Второй этап (2009 �
2011 годы) � это уже, собствен�
но, освоение производства но�
вых летательных аппаратов и
формирование системы эксплу�
атации малой авиации.

За время реализации про�
граммы предполагается разра�
ботать десятки новых моделей
летательных аппаратов для ма�
лой авиации, привлечь местные
трудовые и промышленные ре�
сурсы. Научно�исследовательс�
кие работы по авиационной те�
матике будут вести ученые Во�
ронежского государственного
технического университета, ла�
боратория легких летательных
аппаратов ВАСО�ВГТУ, Воро�
нежский филиал ОАО «Туполев»,
ФГУП «НИИ АСПК» и другие. Из�
готовлением летательных аппа�
ратов и комплектующих изде�
лий к ним, включая авиадвига�
тели, авионику и прочее, зай�
мутся ВАСО, механический за�
вод, «Конструкторское бюро хи�
мавтоматики», ОАО «Электро�
прибор» и другие. Помимо про�
мышленных гигантов будут вос�
требованы услуги малых пред�
приятий. Параллельно с проек�
тированием и производством,
собственно, самолетов малой
авиации в программе предус�
мотрено создание системы

Малая  авиация
в  ожидании полета
Шесть вопросов вошли в повестку дня заседания комитета
по бюджету, налогам, финансам и банковской деятельнос2
ти (председатель – Александр Вериковский, фракция «Еди2
ная Россия»), состоявшегося 4 октября. Центральной те2
мой стало обсуждение масштабной областной программы
«Развитие малой авиации Воронежской области на 20072
2011 годы».

межрегиональных и местных
авиалиний.

Общий объем финансирова�
ния областной целевой про�
граммы «Развитие малой авиа�
ции Воронежской области на
2007�2011 годы» составляет по�
чти четыре с половиной милли�
арда рублей,  подавляющую
часть этой суммы должны соста�
вить внебюджетные источники,
главным образом � собственные
средства предприятий и органи�
заций, включенных в програм�
му.

Разработчик программы �
Главное управление по промыш�
ленности, транспорту, связи и
инновациям области – рассчи�
тывает на то, что ее принятие по�
зволит нашей области войти со�
ставной частью в федеральную
целевую программу «Возрожде�
ние и развитие малой авиации
России», что позволяет рассчи�
тывать и на соответствующее
финансирование.

Рекомендован к принятию,
хотя и не без претензий со сто�
роны представителей фракции
КПРФ, законопроект «О внесе�
нии изменений в Закон Воро�
нежской области «О бюджетном
процессе в Воронежской обла�
сти». Корректировка документа
вызвана изменениями феде�
рального бюджетного законода�
тельства и связана, в большей
степени, с уточнением термино�
логии. В частности, из докумен�
та предлагается исключить тер�
мин «бюджетные ссуды», вводит�
ся рамочное понятие «межбюд�
жетные трансферты», в целях
повышения прозрачности бюд�
жетного процесса предлагается
установить обязанность органов
государственной власти и мест�
ного самоуправления вести на
постоянной основе реестры рас�
ходных обязательств соответ�
ствующих бюджетов.

Азартные игры. Продолжение следует?
На заседании комитета областной Думы по предпринимательству (пред2
седатель – Сергей Жуков, фракция «Единая Россия») первым в повестке
дня стоял вопрос о ходе выполнения областного Закона №642ОЗ «Об
упорядочении размещения тотализаторов и игорных заведений (объек2
тов игорного бизнеса) на территории Воронежской области». Здесь необ2
ходимо сделать краткое пояснение: в последнее время в местных СМИ и
умах жителей области царила путаница: кто2то говорит о том, что закон
был отменен в судебном порядке, кто2то о том, что отменена только его
часть, предписывающая игровым автоматам покинуть город…

На самом деле закон о размещении
игровых автоматов, принятый област�
ной Думой в середине сентября про�
шлого года, продолжает действовать.
Его никто не опротестовывал. В суде
был оспорен Закон №3�ОЗ от 2 февра�
ля 2006 года, касающийся той же те�
матики, он вносил изменения в №64�
ОЗ. Но и он был оспорен не полностью,
а частично: только один из пунктов при�
знан недействительным. В остальном
же закон продолжает работать.

А раз закон действует, необходим и
контроль за его исполнением. Именно
этому и была посвящена большая часть
заседания. У членов комитета возник�
ло несколько вопросов по исполнению
закона об «игорном бизнесе».

� Закон был принят уже больше года
назад, – начал свой вопрос замести�
тель председателя областной Думы,
председатель комитета Сергей ЖуковСергей ЖуковСергей ЖуковСергей ЖуковСергей Жуков.
� Почему до сих пор не были определе�
ны размеры прилегающей территории
(расстояние, на котором могут распола�
гаться игорные заведения от школ,
больниц, церквей и т.п.)?! Во время
принятия этого закона администрация
области настойчиво рекомендовала
Думе передать эти полномочия ей, а не
органам местного самоуправления, что
мы и сделали.

Консультант отдела законопроект�

ных работ правового управления ад�
министрации области Вячеслав Пигу�Вячеслав Пигу�Вячеслав Пигу�Вячеслав Пигу�Вячеслав Пигу�
новновновновнов пояснил, что вины администрации
в затягивании сроков определения
границ прилегающих территорий нет.
Сразу после принятия закона началась
работа по их определению, однако не
успели чиновники собрать всю инфор�
мацию из районов, как были приняты
поправки, вносившие еще несколько
объектов, рядом с которыми разме�
щать игровые автоматы нельзя (№3�
ОЗ). Естественно, пришлось собирать
дополнительную информацию.

Дальнейшая история известна: су�
дебные тяжбы на несколько месяцев,
закончившиеся в сентябре отменой ча�
сти поправок. На просьбу председате�
ля комитета Сергея Жукова уточнить
окончательные сроки принятия реше�
ния Вячеслав Владимирович заверил
собравшихся в том, что в течение двух
недель вопрос будет решен.

Отдельно было отмечено, что закон
Воронежской области не был отклонен
Верховным судом РФ полностью, в то
время как многие законы других
субъектов Федерации (например, Нов�
городской области) суд признал недей�
ствительными. В нашем же случае
были отклонены только некоторые по�
правки.

Однако даже такие незначительные

послабления в законе привели ко вто�
рой волне появления новых игровых
автоматов на улицах города Воронежа.
ВалентинаВалентинаВалентинаВалентинаВалентина КККККувакинаувакинаувакинаувакинаувакина, начальник отде�
ла бытовых и платных услуг админист�
рации города Воронежа, привела не�
сколько красноречивых цифр: по све�
дениям мэрии, 68 игровых автоматов
стоят на воронежских улицах полуле�
гально, а 54 – вообще установлены не�
законно.

После принятия поправок в Закон
№64�ОЗ удалось демонтировать более
шестидесяти объектов игорного бизне�
са, в том числе шестнадцать принуди�
тельно. Однако после сентябрьского
решения Верховного суда РФ они мед�
ленно, но верно возвращаются назад.
Только за последние несколько недель
на свои места вернулись десять демон�
тированных ранее «ромашек» с игро�
выми автоматами.

Кроме игровых автоматов, еще од�
ним из важных пунктов повестки дня
заседания комитета стал вопрос о дек�
ларировании розничной продажи ал�
когольной продукции. Этот вопрос не�
однократно обсуждался на предыду�
щих заседаниях и комитета по пред�
принимательству, и общественного
совета при нем. Предприниматели об�
ласти, владеющие небольшими мага�
зинами, рассказывали о том, что под�
готовка деклараций требует не только
больших затрат по времени, а некото�
рым сельским предпринимателям при�
ходится нанимать дополнительных со�
трудников для подготовки необходи�
мых бумаг.

Мы уже рассказывали о том, что
ныне существующие декларации слиш�
ком «раздуты» по объему. «Конечно,
если проводить научное исследование
рынка алкогольной продукции, то мож�

но добавить в декларацию еще не�
сколько пунктов, � заметил член коми�
тета Илья Ерихонов Илья Ерихонов Илья Ерихонов Илья Ерихонов Илья Ерихонов (фракция «Роди�
на»). – А если декларация нужна для
работы – то необходимо максималь�
но ее упростить».

Однако несмотря на все рекомен�
дации комитета по предприниматель�
ству областной Думы администрация
области упрощать декларацию не со�
биралась. В результате многие сель�
ские предприниматели, не имеющие
даже компьютеров, вынуждены были
платить за заполнение дополнитель�
ных бумаг на каждую бутылку с алко�
голем.

� Я неоднократно задавал сотрудни�
кам лицензионной палаты Воронеж�
ской области один и тот же вопрос, �
напомнил Сергей Жуков. � Зачем вам
нужна столь объемная декларация?
Почему ее нельзя упростить? Ответа

на этот вопрос я так и не получил.
Поэтому депутаты приняли решение

внести поправки в областной Закон «О
государственном регулировании от�
дельных правоотношений в сфере про�
изводства и оборота этилового спир�
та, алкогольной и спиртосодержащей
продукции на территории Воронеж�
ской области».

После внесения этих изменений
право разрабатывать форму деклара�
ции перейдет к областной Думе, а сле�
довательно, при разработке будут уч�
тены все предложения, которые были
внесены предпринимателями на засе�
даниях областного, районных и окруж�
ных общественных советов.

Кроме того, в повестку дня был
включен проект закона о внесении из�
менений в Жилищный кодекс РФ. Де�
путаты Государственной Думы предло�
жили запретить кафе, ресторанам и
прочим увеселительным заведениям,
находящимся на первых этажах жилых
домов, использовать музыкальное со�
провождение.

Воронежские депутаты с предложе�
нием своих федеральных коллег до
конца согласиться не смогли. Запрет
на размещение на первых этажах жи�
лых домов казино и прочих игорных за�
ведений, создающих кроме шумовых
массу иных проблем для жильцов, был
полностью поддержан.

Но не секрет, что практически все
магазины и кафе в центре города раз�
мещены именно в жилых домах, и вве�
дение подобных запретов может при�
вести к тому, что многие из них просто
закроются, так как построить и даже
просто найти на дорогой городской
земле отдельно стоящее здание будет
очень сложно.

Необходимость установления
верхнего предела цен на земле�
устроительные работы обуслов�
лена тем, чтобы не допустить
преднамеренного завышения
стоимости, вызванного ажио�
тажным спросом на работы. Эта
проблема неоднократно рас�
сматривалась на заседаниях
комитета. Многие депутаты уже
получили письменные обраще�
ния от жителей города и облас�
ти, которые столкнулись с нере�
ально высокими ценами за ме�
жевание, постановку на кадаст�
ровый учет и прочие работы.

Несмотря на неоднократное
обсуждение проблемы, депута�
там так и не удалось получить
более или менее внятных дан�
ных о том, сколько стоит та или
иная часть работы до постанов�
ки участка на кадастровый учет.
Были представлены только об�
щие цифры. Николай ГНиколай ГНиколай ГНиколай ГНиколай Гапонен�апонен�апонен�апонен�апонен�
кококококо озвучил единственное посту�
пившее в комитет предложение:

� Можно взять за основу сле�
дующие цифры. За межевание
жители города и области, обла�
дающие участком в шесть соток,

Что нам стоит
сад оформить?
На прошедшей неделе состоялось заседание комитета об2
ластной Думы по аграрной политике и земельным вопро2
сам (председатель – Николай Гапоненко, фракция «Единая
Россия»). Одним из главных в повестке дня был вопрос
исполнения Федерального закона «О внесении изменений
в некоторые законодательные акты РФ по вопросу оформ2
ления в упрощенном порядке прав граждан на отдельные
объекты недвижимого имущества», более известного как
закон о «дачной амнистии». Воронежским законодателям,
впрочем, как и народным избранникам других субъектов
Федерации, предстоит определить максимальную сто2
имость земельных работ.

не должны платить более 2,7
тысячи рублей. Если же участок
не застроен, то предельная сто�
имость работ должна быть пони�
жена до 2,5 тысячи.

Члены рабочей группы, со�
зданной из представителей как
областной администрации и об�
ластной Думы, так и из руково�
дителей крупнейших землеуст�
роительных предприятий, согла�
сились с внесенным предложе�
нием и решили через две неде�
ли повторно вернуться к рас�
смотрению этого вопроса.

Специалисты землеустрои�
тельных фирм предложили не�
сколько вариантов снижения
цены работ на то время, пока
максимальная стоимость не ус�
тановлена законом. Например,
дачникам будет удобнее и де�
шевле нанимать одну фирму для
работ на территории всего ко�
оператива. В этом случае, по за�
верениям землемеров, удастся
не только сэкономить на бензи�
не, но и получить от фирмы «бо�
нус» в виде бесплатного оформ�
ления земель общего пользова�
ния.

Кроме того, на заседании об�
суждался еще один немаловаж�
ный вопрос: внесение измене�
ний в ведомственную целевую
программу по поддержке произ�
водителей подсолнечника на
территории области. Если на
прошлом заседании проект,
предложенный депутатом Алек�Алек�Алек�Алек�Алек�
сеем Бажановымсеем Бажановымсеем Бажановымсеем Бажановымсеем Бажановым (фракция
«Единая Россия»), был отклонен,
то после оперативной доработ�
ки его предложения в админис�
трации области был разработан
новый проект, который комитет
одобрил для принятия на следу�
ющей сессии областной Думы.

Суть поправок, внесенных в
«подсолнечную» программу, сво�
дится к тому, что теперь она
объединила в себе сразу две
сельскохозяйственные культу�
ры. По предложению депутатов
в программу был включен бли�
жайший масличный «родствен�
ник» подсолнечника – рапс.

Рапс, как известно, � культу�
ра наиболее перспективная из
тех, что начали культивировать
в нашей полосе сравнительно
недавно. Еще не освоены все ее
возможности в качестве как
корма для скота, так и сырья для
производства биодизеля. Рапс
– для нашей области культура
достаточно молодая, а, как изве�
стно, начинать что�то новое
вдвойне трудней. Именно поэто�
му члены комитета по аграрной
политике и земельным вопро�
сам приняли решение рекомен�
довать коллегам внести измене�
ния в программу «подсолнеч�
ник», дабы поддержать тех, кто
решил заниматься рапсом.

По статистике, в дорожно2транспортных происшествиях
чаще всего страдают дети. И  в основном – из2за незнания
Правил дорожного движения.

Чтобы переломить эту тревожную ситуацию, Воронежская реги�
ональная организация «Молодое поколение за безопасность дви�
жения» решила оборудовать воронежские школы специальными
«Уголками безопасности дорожного движения». Было изготовлено
полторы тысячи красочных плакатов, которыми будут оснащены не
только общеобразовательные учебные заведения, но и музыкаль�
ные школы, учреждения дополнительного образования школьников
Воронежа и области.

Каждый «Уголок» помимо собственно Правил дорожного движе�
ния содержит схему микрорайона, где расположена школа, обстоя�
тельную информацию о местах безопасного перехода, расписание
массовых мероприятий и занятий по обучению ребят азбуке дорож�
ного движения.

Особенно важно, что «Уголки» появились в школах в начале учеб�
ного года. Именно на осень приходится пик дорожных происшествий,
участниками которых становятся дети, основательно подзабывшие
за каникулы Правила движения.

Акция по обеспечению безопасности детей на дорогах состоялась
благодаря финансовой поддержке председателя комитета област�
ной Думы по местному самоуправлению, связям с общественностью
и СМИ Ирины ТИрины ТИрины ТИрины ТИрины Траньковой раньковой раньковой раньковой раньковой (фракция «Единая Россия»).

Но это только первый совместный проект депутата и Госавтоинс�
пекции. Следующим шагом будет оборудование «Уголками безопас�
ности дорожного движения» детских дошкольных учреждений.

Вооружить сегодня ребят знаниями дорожного движения – зна�
чит, отвести от них беду на дорогах завтра.

Чтобы  не  было  беды

Собравшись на свое первое в осенней сессии заседание, члены коми2
тета по законодательству, безопасности, правам человека и регламен2
ту (председатель 2 Александр Пономарев, фракция «Единая Россия»)
рассмотрели довольно внушительный пакет законопроектов.

Остановите
музыку…

Депутаты рекомендовали областной Думе при2
нять во втором, окончательном, чтении Закон «О
внесении изменений в статью 20 Закона Воро2
нежской области «Об административных право2
нарушениях на территории Воронежской облас2
ти».

Документ, получивший при «рождении» название «за�
кона о тишине», вызвал широкий резонанс у жителей
области. В комитет по законодательству, безопасности,
правам человека и регламенту приходили, писали, зво�
нили граждане, уставшие от «замечательного соседа, иг�
рающего на рояле и трубе», шума от автомобильных сиг�
нализаций и бесконечного ремонта за стеной, не знаю�
щего выходных и праздников.

Согласно Закону, рассмотрение которого в оконча�
тельном чтении запланировано на 18�м заседании об�
ластной Думы, граждане должны быть защищены от «шу�
мового террора» независимо от времени суток. В слу�
чае принятия Закона будет запрещено на повышенной
громкости включать телевизор, радиоприемники и маг�
нитофоны, играть на музыкальных инструментах, петь,
использовать пиротехнические средства и производить
ремонтные работы. Особо надо отметить прописанную
в Законе норму о проведении строительных, ремонтных,
погрузочно�разгрузочных работ. Строители не могут ве�
сти работы с 22 до 7 часов в будние дни, а в празднич�
ные – они и вовсе запрещены.

У всевозможных фирм и фирмочек в последнее вре�
мя появилась «недобрая» традиция по каждому поводу,
а чаще всего – без оного устраивать пальбу. К предсе�
дателю комитета Александру Пономареву обратились
жители двух домов по улице Кирова с жалобами на вла�
дельцев расположенных напротив заведений «Мельба»
и «Сто ручьев», почти еженощно устраивающих фейер�
верки.

По предложению депутата Юрия АкимоваЮрия АкимоваЮрия АкимоваЮрия АкимоваЮрия Акимова (фракция
«Единая Россия») в статье 20 появилась уточняющая по�
правка, запрещающая использование фейерверков
наряду с другими пиротехническими средствами.

В случае принятия Закона областной Думой у граж�
дан появится возможность защитить свой покой, а у ра�

ботников правоохранительных органов – действенный
инструмент, позволяющий привлечь к ответственности
нарушителей.

Но все же главная цель, которую преследовал раз�
работчик нормативного правового акта Александр По�
номарев, �  в том, что Закон может стать фактором, сдер�
живающим руководство строительных организаций, лю�
бителей громкой музыки, заставит их считаться с инте�
ресами всех, кто живет рядом. Только в этом случае, по
мнению Александра Ивановича, он даст наибольший ре�
зультат.

 Правоприменительная практика покажет, насколь�
ко эффективно Закон оградит граждан от шума.

 Проект против
преступности

Среди документов, подготовленных к рассмотре2
нию на первом после парламентских каникул за2
седании областной Думы, есть проекты област2
ных целевых программ «Профилактика правона2
рушений в Воронежской области на 200722011
годы» и «Снижение рисков и смягчение послед2
ствий чрезвычайных ситуаций природного и тех2
ногенного характера на период 200722010 годы».

Представлявший на заседании профильного комите�
та оба проекта заместитель руководителя управления
по безопасности и правопорядку администрации Воро�
нежской области Николай МакаровНиколай МакаровНиколай МакаровНиколай МакаровНиколай Макаров отметил, что пер�
вая программа предусматривает концентрацию всех
органов, специалистов и средств, которые призваны
участвовать в борьбе с преступностью, ее профилакти�
ке. В числе программных приоритетов � улучшение со�
циальной ситуации в области, создание эффективного
механизма профилактики правонарушений, связанных
с терроризмом, экстремизмом, компьютерной преступ�
ностью, наркобизнесом, незаконным оборотом оружия,
угрозами информационной безопасности, сокращение
темпов роста безнадзорности среди несовершеннолет�
них.

Комплекс технических и организационных мер, со�
держащийся в программе, позволит, по мнению разра�
ботчиков, стабилизировать обстановку на территории
области.

Трудно переоценить актуальность и второй целевой
программы. По информации Николая Макарова, в
2005 году размер материального ущерба, нанесенно�
го экономике Воронежской области от последствий
чрезвычайных ситуаций, составил 8,6 процента от до�
ходной части областного бюджета. Средний показатель
по Российской Федерации � в пределах трех процен�
тов. Основная цель программы, подчеркнул Николай
Макаров, � снижение риска гибели людей от чрезвы�
чайных ситуаций, снижение уровня материального
ущерба.

Рекомендовав областной Думе принять эти целевые
программы на ближайшем заседании, депутаты реши�
ли в ходе осенней сессии провести анализ реализации
целевых программ, действующих на территории Воро�
нежской области в сфере обеспечения безопасности,
профилактики преступлений. По мнению парламентари�
ев, контроль и анализ применительной практики позво�
лит выявить «узкие» места для того, чтобы избежать их
повторения в будущем.

Три шкуры
с лихача

В комитет по законодательству, безопасности,
правам человека и регламенту поступили два за2
конопроекта, разработанные депутатами Москов2
ской городской Думы. Оба документа касаются
обеспечения безопасности дорожного движения.

Московские парламентарии предложили внести из�
менения в Кодекс РФ об административных правонару�
шениях, где прописаны наказания за нарушение Пра�
вил дорожного движения. В частности, предусматрива�
ется дополнить статью 12.7 Кодекса частью 4, устанав�
ливающей более строгое наказание за управление
транспортным средством водителем, не имеющим пра�
ва управления и находящимся в состоянии опьянения.
Законопроектом предлагается ввести штраф в разме�
ре от десяти до двадцати минимальных размеров опла�
ты труда.

Второй законопроект столичных депутатов вносит из�
менения в часть 1 статьи 4.5 Кодекса РФ об админист�
ративных правонарушениях, согласно которым срок дав�
ности привлечения к административной ответственно�
сти увеличивается с двух до шести месяцев.

Члены комитета поддержали инициативу московских
коллег, подчеркнув, что ужесточение Кодекса ударит по
тем людям за рулем, которые ежедневно подвергают
опасности не только себя, но и жизни других граждан. А
если с лихачей и будут драть три шкуры, то они этого зас�
лужили.
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Детям в школе всегда трудно. Как помочь
ребенку правильно учиться и нормально
отдыхать? Об этом рассказывает 
профессор Марьяна Безруких. 
Читайте «Поиск равновесия»тема выпуска: Ребенок в школе и дома

— Школьные каникулы существуют для
того, чтобы ребенок отдохнул физически и
пришел в школу здоровым. Но здоровье —
здоровьем, а процесс адаптации к учебе у
детей проходит по�разному. 

— Конечно, успехи в учебе напрямую
зависят от психического и физического
здоровья детей. Но не только здоровье
определяет настрой и успешность
адаптации ребенка в своей среде. Раци�
онально организованный летний отдых
действительно помогает снять напря�
жение, накопившееся за учебный год,
укрепить здоровье. Но часто летние ка�
никулы превращаются в «убивание»
времени на улице, у телевизора, за
компьютером или многочасовое заго�
рание под палящим солнцем и купание
до посинения. Дети живут бурной жиз�
нью отдыхающих взрослых с гуляньем
заполночь, сном до полудня. Для мно�
гих из них переключение на школьный
режим происходит «с ходу»: вчера —
летний, а завтра — непривычный
школьный, с ранним подъемом, с на�

пряженной эмоциональной, интеллек�
туальной и физической нагрузкой, с
внешкольными занятиями и домашни�
ми заданиями. 

— Но нарушения физического и психичес�
кого здоровья школьников связаны не толь�
ко со школой?

— Немало детей уже приходят в школу
не слишком здоровыми. Виноваты не�
благоприятные социальные условия,
неблагополучная экологическая ситуа�
ция, недостаточная профилактика за�
болеваний в дошкольном возрасте.
В последнее десятилетие появился но�
вый для нашей страны «фактор риска»
— сверхраннее обучение, при котором
от ребенка требуют то, под чем нет базы,
что функционально не обеспечено.
Понятно, что неадекватные требования
не стимулируют развитие, а могут за�
тормозить его. А непосильные нагруз�
ки, постоянные неудачи и недовольство
взрослых часто приводит не только к
нарушениям психического здоровья, но
и к психосоматическим заболеваниям.

С таким грузом многие дошкольники
приходят в школу. Но и в школе есть пе�
дагогические факторы риска. 

— Жалобы на это часто можно услышать и
от детей, и от родителей.

— Бесконечная гонка начинается с пер�
вых дней обучения и не заканчивается
до выпускного звонка. Жизнь в ситуа�
ции вечной спешки вызывает сильное
функциональное напряжение, тревогу,
страх, а это, в свою очередь, — наруше�
ния психического и физического здоро�
вья. Все это усугубляется не всегда обос�
нованным использованием различных
«инноваций». Сложно говорить и о ра�
циональной организации учебного про�
цесса, если «рабочий» день ученика
младших классов иногда больше 8 часов
в день, а у старшеклассников — 14—18
часов. Пока учебное время школьника
используется не эффективно, а новов�
ведения сводятся лишь к компьютери�
зации или попыткам раздельного обуче�
ния мальчиков и девочек.

— Сегодня в муниципалитеты «на откуп»
отданы многие вопросы, связанные с обра�
зовательным процессом. Но разумно ли
это, ведь уровень руководства и деятель�
ность местных органов власти даже в мас�
штабах города очень разные? 

— Меня настораживает право и жела�
ние муниципальных чиновников оп�
ределять содержание образования,
вводить инновации, основанные на
изобретениях местных «умельцев» или
методики, совершенно не обоснован�
ные, не апробированные, например,
«свои» учебники и пособия. «Свой»
школьный или региональный компо�
нент часто похож на изобретение ве�
лосипеда, что далеко не всегда без�
обидно и безопасно, особенно когда
речь идет о так называемых «здоровь�
есберегающих технологиях». Почему о
так называемых? Потому что многие
из них должны использоваться только
под контролем и наблюдением врача
(например, вибромассаж, различные

физиотерапевтические и прочие про�
цедуры). 
Муниципалитет имеет возможность
привлечь спонсоров и обеспечить
спортивный зал такими тренажерами,
к которым подростков нельзя и близко
подпускать, но спонсору это неведомо,
а дети тренируются. К сожалению, му�
ниципальный чиновник, грамотно ре�
шающий эти вопросы, — самая боль�
шая редкость.
Другая ситуация, бытовая. Даже на
первый взгляд безобидный «фиточай»
у ребенка — аллергика может вызвать
тяжелый приступ с непредсказуемыми
последствиями. Если ребенок перевоз�
бужден, не может успокоиться — не
спешите давать успокаивающие лекар�
ства — посидите с ним у его кровати
перед сном, поговорите о событиях
прожитого дня, дайте чашку теплого
молока — это подействует лучше лю�
бых лекарств. 

Беседовала Инна Кулькова

Поиск равновесия

Процесс адаптации школьника ко всему комплексу учебных и
внеучебных нагрузок, к требованиям, режиму, взаимодействию
со сверстниками особенно труден для первоклассников и пятик�
лассников. Адаптация этих детей продолжается 6�8 недель, но и
у учащихся других классов привыкание к школе не происходит
моментально, а продолжается 3—4 недели. Сложнее, с большим
напряжением происходит адаптация у часто болеющих детей, у
детей с тяжелыми хроническими заболеваниями, а также у де�
тей с нарушениями психического здоровья. Сложно тем перво�
классникам, которые не готовы к школьным нагрузкам, тем, ко�
му трудно сосредоточиться и работать, не отвлекаясь на уроках.
Трудно подвижным и медлительным детям: они плохо вписыва�
ются в общий темп работы класса. Еще труднее тем, у кого мно�
го дополнительных нагрузок: буквально через неделю они уже
утомляются к вечеру так, словно каникул и не было. 

Главные условия успешной адаптации можно сформулировать
так — учебный процесс, внешкольные нагрузки и требования, ко�
торые предъявляются к ребенку, должны соответствовать его воз�
растным возможностям и учитывать индивидуальные особеннос�
ти. Для этого учитель должен не только хорошо знать тот предмет,
который преподает, но еще важнее — знать особенности развития
детей, их реакцию на нагрузку, варианты эффективной организа�
ции учебного процесса, уметь работать с каждым ребенком.

первый и пятый — трудная жизнь

В последнее время всерьез обсуждалась точка зрения, что «длинный летний отдых» не идет на пользу школьникам. В
2002 году в школах нескольких московских округов вместо четвертей были введены триместры, по�иному был сформи�
рован учебный план. Но не подумали о том, что для введения новшества надо было учесть, к примеру, особенности го�
родской инфраструктуры, которая обрекает детей на те самые «шатания», с которыми новая система и призвана бороться
— каникулы увеличиваются весной, а детей�то нигде не ждут: ни в театрах, ни в парках! А как будут дети воспринимать
учебную информацию в июне, если уже в мае они на это не очень�то способны? Да и врачи, с учетом нашего климата,
выступают против укороченных летних каникул. 

не слишком ли много мы учимся?
Во Франции, Великобритании, Ирландии и

большинстве стран Европы каникулы школьни�
ков продолжаются два месяца — июль и август.
Зато Рождественские каникулы — три недели.

В Германии сроки каникул устанавливаются в раз�
ных землях (территориальная единица) местным пра�
вительством.

а как у них?

анонс
Окружающая среда 
и современная упаковка

Как и зачем придумали
упаковку

Организм человека и
упаковочные материалы

Какой бывает упаковка
для разных продуктов

Можно с пользой
переработать домашний
мусор 
и как это сделать

Читайте 
в следующем выпуске!

Классный руководитель всегда
был и остается главным «ве�
дущим» для ученика, особен�

но в начальной школе. Быть автори�
тетом и лидером для ребенка слож�
но. Педагог либо способен создать
коллектив и помочь каждому найти
себя, либо нет. На учителе лежит ог�
ромная ответственность за успехи и
неудачи малышей. К тому же он —
связующее звено между школой и
родителями. Но всему этому учат в
теории. На практике все сложнее.
Пока классный руководитель энту�
зиаст, работающий так, как он себе
это представляет, и работает больше
«сердцем», чем знаниями. 

Классный руководитель — преж�
де всего — воспитатель, а потом уже
учитель. И прежде, чем воспиты�
вать детей, воспитывать нужно се�
бя. Разве может простая прибавка к
зарплате сделать из плохого педаго�
га хорошего? Сносное вознагражде�
ние за адский труд может разве что
добавить морального удовлетворе�
ния от того, что за работу «сердцем»
теперь платят. 

Конечно, отношения учитель�
школьник не двусторонние: это треу�
гольник, один из углов которого —
родители. Слишком часто эти взаимо�
отношения можно охарактеризовать
одним словом — «непонимание». А
непонимание неизбежно рождает вза�
имные претензии, недовольство, кон�
фликты. Страдают от этого все, но
прежде всего — ребенок. Изменить
ситуацию можно, но для этого нужно
учить и родителей, и педагогов об�

щаться. Психологи рекомендуют ро�
дителям и учителям чаще встречаться
и обсуждать проблемы детей, не на�
капливая взаимных обид и претензий,
а проговаривать вслух, в режиме диа�
лога, возникающие проблемы. 

Специалисты спорят о том, на�
сколько сформирована психика ре�
бенка, начинающего учиться.
Именно в школе идет интенсивное
формирование личности и психиче�
ских особенностей человека. И, раз�
умеется, не только школа определя�
ет особенности психического разви�
тия ребенка. Есть семья, сверстни�
ки, информационная среда с теле�
визором, радио, компьютером, ин�
тернетом — все то, что оказывает не
менее сильное влияние на развитие.
Способна ли сегодня школа при�
нять ребенка таким, каков он есть? 

Увы, редко. Чаще школа хочет от�
обрать более «удобного», подготов�
ленного, старательного и дисципли�
нированного. Проблема индивидуа�
лизации обучения, предполагающая
учет особенностей каждого ребенка
(его здоровья, физического и психи�
ческого развития, возможностей по�
знавательной деятельности — внима�
ния, памяти, мышления и т.п.) оста�
ется нерешенной. Одна из причин —
очень низкий уровень знаний педа�
гога об этих особенностях. И еще: ма�
ло кто из выпускников педагогичес�
ких вузов изначально настроен на ра�
боту в школе. Выход из этой ситуа�
ции только один — повышать пре�
стиж профессии, привлекать моло�
дых учителей в школы социальными
привелегиями. Потому что будущее
нации формирует педагог, а не чело�
век, просто научивший детей читать
и писать.

Андрей Мутко

Как отражается на знаниях и психике ученика качество образования
классного руководителя? На самом деле прибавка к зарплате — это не
панацея от школьных пр облем.

Учителя и родители — враги или союзники

Случается, что ученику с первых дней общения не понра�
вился учитель. Хуже, если ученик не понравится учителю. У
младших, помимо воплощения этой нелюбви в плохие от�
метки, бесконечные замечания по поводу и без, и такая си�
туация может вообще отбить интерес к учебе, посещению
школы. У старших мелкие конфликты обрастают, словно
снежный ком, замечаниями, вызовом родителей в школу,
ученика — к директору или на педсовет и т.д. Как показыва�
ет практика, в большинстве случаев из появившегося проти�
востояния, победителем выходит педагог. И перед родите�

лями свою ошибку такой учитель, понятно, не признает. Чью
же сторону занять? 

Вот что советует кандидат педагогических наук
Майя РОКОТОВА:

— Попробуйте спокойно поговорить с ребенком, в чем, по
его мнению, суть конфликта. В любом случае, не спешите ва�
лить всю вину на него. Помните, что вы его главный союзник,
но желающий соблюсти объективность, подсказать, где, по ва�
шему мнению, он был не прав. Не стоит и сразу же соглашать�
ся, что учитель не прав, даже если вы так думаете. Пытаясь по�

нять точку зрения учителя на взаимоотношения с вашим ре�
бенком, спросите, а что он знает об особенностях характера
школьника, состоянии здоровья, увлечениях и т.д. Настоящий
педагог сможет подробно ответить на эти вопросы. Поговори�
те и с другими родителями. Если есть аналогичные примеры —
нужно бить тревогу, обратиться в родительский комитет, к ди�
ректору школы и далее по инстанциям. Если круг замкнулся,
возможно, единственным выходом станет необходимость пе�
ревести ребенка в другой класс, школу. В любом случае, даже
такое решение лучше, чем пускать ситуацию на самотек.

если не сошлись характерами

Примета наших дней — господство энергетических напитков. Но ис�
кусственная стимуляция химическими соединениями разрушает орга�
низм. Американский профессор Джоель Стейджер заявляет, что в своих
исследованиях в сотрудничестве с учеными из Университета штата Ин�
диана в Блумингтоне «натолкнулся» на чрезвычайно эффективный напи�
ток, позволяющий профессиональным велосипедистам восстанавливать
силы после напряженных соревнований. Им оказалось... шоколадное
молоко. Исследуя три группы спортсменов, одной из которых был дан
специализированный стимулятор «Эндурокс Р4», другой — разновид�
ность энергетического напитка «Гаторейд», а третьей — шоколадное мо�
локо, ученые выяснили, что лучший результат показала именно послед�
няя группа спортсменов. Оказалось, что шоколадное молоко содержит
оптимальные соотношения белка и углеводов, которые позволяют вос�
становить силы после изнурительных тренировок и обеспечивают опти�
мальную работоспособность во время последующих нагрузок. Школьни�
кам, чтобы быстро, безопасно и с удовольствием восстановить силы,
лучшего средства и не придумать.

Как приготовить шоколадное молоко:
Сливки — 2 стакана, молоко — 2 стакана, какао — 4 ст. л., сахар — 3 ст. л 
Какао размешать с холодным кипяченым молоком, влить в кипящее мо�

локо, довести до кипения с сахаром, охладить и размешать со сливками.

подзарядка

Нередко взрослые жалуются, как им психологически трудно в первые
дни после отпуска приступать к работе. Трудно в похожей ситуации и де�
тям после летних каникул включиться в учебный процесс. Как им по�
мочь? Советует директор государственного научного Центра
социальной и судебной психиатрии имени В.П. Сербского Та�
тьяна ДМИТРИЕВА:

— Нужно попытаться узнать причину переживаний у самого ребенка.
Младших, если они впервые пошли в школу, часто пугает неопределенность
новой ситуации и вдобавок «устрашающие» обещания взрослых о наказани�
ях — например, поставят в угол, выгонят из класса. У старшеклассников свои
переживания: увидели у одноклассника более «крутой прикид», мобильник.
Но и тем, и другим не помешает помощь взрослых. Попробуйте вместе
вспомнить что�то приятное из прошлогодней школьной жизни. Подумайте
вместе, какие события — праздники, мероприятия, общение с друзьями мо�
гут ожидать их в наступившем учебном году. Можно порекомендовать устро�
ить дома несколько игровых уроков накануне начала учебных занятий. Пред�
ложить интересные темы — например, о космосе, животных: пусть дети най�
дут что�то интересное, дополнительное об этом в книгах. Это поможет снять
напряжение и настроиться на школьные будни. И у вас, взрослых, тоже улуч�
шится настроение, самочувствие, исходя их принципа — «я рад, что ты рад».

готовься не расстраиваться

Школьный учебник не
должен быть тяжелым. По
данным Госсанэпиднадзора,
книги для начальных классов
должны весить не более
300 граммов, учебники для 5—
6 классов — 400 граммов, 7—9
классов — 500 граммов. Книги
для выпускников не должны
быть тяжелее 600 граммов. 

Уместно напомнить и о дру�
гих ограничениях. Например, в
учебных пособиях для 1—6
классов не допускается набор
текста в две колонки, также за�
прещена печать на цветном или
сером фоне. Санитарные нор�
мативы запрещают выпуск
учебников с полиграфическим
браком: смазанными красками,
склеенными страницами, по�
врежденным переплетом. Еще
три года назад Госсанэпиднад�
зор России установил нормы и
для школьного портфеля (рюк�
зака). Его вес не должен превы�
шать 10 процентов от веса
школьника. Специалисты Ин�
ститута возрастной физиологии
Российской академии образо�
вания считают, что первоклаш�
ка без ущерба для здоровья
способен донести до школы ра�
нец весом не более двух кило�
граммов. А в 11—13 лет без�
опасным считается вес ранца в
три килограмма. 

Кстати, в том же Департа�
менте образования озаботи�
лись и весом самого школьного
рюкзака. Сегодня их можно ку�
пить, сделнные из разного ма�
териала, в том числе, и из очень
тяжелых синтетических тканей.
Сейчас готовится образец мод�
ного, красивого, легкого школь�
ного ранца из очень легкого
пластика, который будет весить
не более 1,5 килограммов и
размерего не будет превышать
размер  альбомного листа.

cто граммов
знаний

Школьные успехи наших детей во многом зависят от
их психического и физического здоровья. Как помочь
ребенку оставаться здоровым, уравновешенным и лю�
бознательным? Особенно после лета, когда дети
вернулись за парты, основательно отвыкнув от режи�
ма, коллективного общения и учебы. Наш корреспон�
дент встретился с доктором биологических наук, про�
фессором, академиком Российской академии образо�
вания, директором Института возрастной физиологии
РАО Марьяной Безруких.

— Ну как сегодня можно ра�
ботать? — жалуется одна учи�
тельница другой. — Прямо�таки
круговая порука. Учитель боится
директора, директор — инспек�
тора, инспектор — проверяющих
из министерства, министр — ро�
дителей, родители — детей. И
только дети никого не боятся.

***
Учительница спрашивает уче�

ника:
— Когда умер Александр Ма�

кедонский?
— Умер? А я даже не знал,

что он болен.
***

В класс приходит новая учи�
тельница литературы:

— Кто будет выражаться не�
цензурными словами, портить
нашу речь, получит в рыло без
всякого базара.

анекдот в тему
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1.Наименование конкурса: выбор поставщика мебели и спортивного оборудования для ГООУ «Воронежского института инновационных

систем».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-35-87
Ответственный: Щелоков Владимир Иванович
Государственный заказчик: Главное управление образования Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394006, г.Воронеж, , пл. Ленина, 12.
Номер контактного телефона: (4732) 53-26-93
Ответственный: Гриднев Алексей Николаевич
4.Предмет государственного контракта: поставка мебели и спортивного оборудования для ГООУ «Воронежского института инноваци-

онных систем».

Краткие характеристики, количество и начальная цена государственного контракта:

5. Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской области
6. Место, условия и сроки (периоды) поставки продукции: срок поставки – IV квартал 2006 г., место поставки - ГООУ «Воронежский

институт инновационных систем», поставка за счет поставщика.
7. Форма, сроки и порядок оплаты работ: форма оплаты – безналичная. Оплата по контракту производится по факту поставки, при

выделении денежных ассигнований заказчику из бюджета Воронежской области.
8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: цена контракта, срок поставки товара, срок предоставления гарантии качества

товара, объем предоставления гарантии качества товара.
9. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем порядке: участники перечисляют денежные сред-

ства в размере 2% от начальной цены контракта на расчетный счет уполномоченного органа: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ Воронеж-
ской области, БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в конкурсе

10. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется бесплатно на основании письменного запроса с указанием названия конкурса, реквизитов участни-

ка, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух дней после получения такого запроса, по адресу уполномоченного органа, со дня
опубликования настоящего извещения. В случае направления конкурсной документации по почте, отправитель не берет на себя ответственность за
утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

11. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.admin.vrn.ru
12. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе
Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов, с 03 ноября

2006г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п.13 данного извещения.
Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации.
Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Щелоков Владимир Иванович, телефон: (4732) 55-35-87.
13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа 13 ноября

2006г. в 11 часов 00 минут по московскому времени.
14. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвертов с заявка-

ми на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.
15. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок

по адресу уполномоченного органа.
Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.
Контактное лицо: Щелоков В.И.; номер контактного телефона: (4732) 55-35-87.

1. Наименование конкурса: выбор подрядных организаций для выполнения ремонта фасада учебного корпуса в Борисоглебском педаго-
гическом училище.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.rua
Номер контактного телефона: (4732) 55-35-87.
Ответственный: Корчагина Елена Александровна.
Государственный заказчик: Главное управление образования Воронежской области
Место нахождения: 394006, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: cobra@comch.ru
Номер контактного телефона: (4732) 53-26-93.
Ответственный: Гриднев Алексей Николаевич.
4. Предмет государственного контракта. Краткие характеристики, место выполнения работ, срок выполнения работ, на-

чальная цена государственного контракта.
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Наименование объекта Место выполнения работ Краткое Начальная Срок  выполне-
описание  работ цена кон-та, руб. ния работ

Учебный корпус в Борисоглебском Воронежская область, Ремонт фасада 421 721 До 31 марта
педагогическом училище г. Борисоглебск, ул. Бланская, 71. учебного корпуса 2007 года

5. Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской области.
6. Форма, сроки и порядок оплаты работ: безналичный расчет, по факту выполнения работ по мере поступления средств из бюджета, в

соответствии с государственным контрактом.
 7. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: качество работ; цена контракта; срок предоставления гарантии качества; срок выпол-

нения работ.
8. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем порядке: участники перечисляют денежные сред-

ства в размере 1% от начальной цены контракта на расчетный счет уполномоченного органа: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ Воронеж-
ской области, БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в конкурсе

9. Срок, место и порядок представления конкурсной документации.
Конкурсная документация представляется бесплатно на основании письменного запроса с указанием названия конкурса, реквизитов участника,

телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух дней после получения такого запроса, по адресу уполномоченного органа, со дня опубли-
кования настоящего извещения.

В случае направления конкурсной документации по почте, отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием
конкурсной документации.

10. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.admin.vrn.ru
11. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе
Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов, с 3 ноября 2006г.

непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п.12 данного извещения.
Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации.
Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Корчагина Е.А., телефон: (4732) 55-35-87.
12. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа 13 ноября 2006г.

в 12 часов 00 минут по московскому времени.
13. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвертов с заявками

на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.
14. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок по

адресу уполномоченного органа.
Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.
Контактное лицо: Корчагина Е.А.; номер контактного телефона: (4732) 55-35-87.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В
ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Настоящее извещение является неотъемлемой частью указанного ниже Извещения о проведении конкурса и должно
рассматриваться вместе с ним, а также другими Извещениями о внесении изменений в указанное ниже Извещение о прове-
дении конкурса.

1. Наименование конкурса: выбор поставщика ГСМ и автомобильных жидкостей.
2. Сведения об Извещении о проведении конкурса
2.1. Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении конкурса, опубликованного в

газете «Коммуна» № 155 (24791) от 05.10.2006г., и размещенного на сайте www.admin.vrn.ru 05.10.2006г.
3. Изменения в Извещении о проведении конкурса.
Пункт 13 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, изложить в следующей редакции:
«Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе:
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа 7 ноября 2006г.

в 11 часов 00 минут по московскому времени».
Дополнительную информацию можно получить по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80 в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.
Контактное лицо: Попова О.А.; номер контактного телефона: (4732) 55-35-87.

1. Наименование конкурса: Выбор подрядных организаций для строительства объектов газоснабжения и газификации Воронежской
области.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. К.Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. К.Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. К.Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. К.Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-35-87.
Ответственный: Шатова Ирина Борисовна.
Государственный заказчик: главное управление строительной политики Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Номер контактного телефона: (4732) 52-78-45.
Ответственный: Тураев Игорь Иванович.
4. Предмет государственного контракта. Краткие характеристики, место и сроки выполнения работ, начальная цена го-

сударственного контракта.

5. Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской области.
6. Условия выполнения работ: силами, транспортом и оборудованием подрядчика.
7. Форма, сроки и порядок оплаты работ: безналичный расчет по факту выполнения работ по мере поступления средств из бюджета,

возможен аванс до 30 % в соответствии с государственным контрактом.
8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: цена контракта, срок выполнения работ, качество работ, гарантии качества.
9. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем порядке: участники перечисляют денежные сред-

ства в размере 1 % от начальной цены контракта на расчетный счет уполномоченного органа: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ Воронеж-
ской области, БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в конкурсе

10. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется бесплатно в электронном виде по адресу уполномоченного органа со дня опубликования настояще-

го извещения на основании письменного запроса с указанием названия конкурса, реквизитов участника, телефона, факса, e-mail и контактного
лица в течение двух дней после получения такого запроса.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием
конкурсной документации.

11. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.admin.vrn.ru
12. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе
Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов, с 3 ноября

2006г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п. 13 данного извещения.
Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации.
Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Шатова Ирина Борисовна, телефон: (4732) 55-35-87.
13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа 13 ноября

2006г. в 10 часов 00 минут по московскому времени.
14. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвертов с заявка-

ми на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.
15. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок,

по адресу уполномоченного органа.
Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.
Контактное лицо: Шатова И.Б.; номер контактного телефона: (4732) 55-35-87.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор организации по сопровождению справочно-правовых систем семейства «КонсультантПлюс» для нужд

судебных участков мировых судей Воронежской области.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Ответственный: Синельникова Наталья Ивановна.
Государственный заказчик: Управление делами Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Номер контактного телефона: (4732) 77-46-38.
Ответственный: Винников Александр Иванович.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55-35-87.
Ответственный: Рыбников Антон Вячеславович.
4. Предмет государственного контракта. Краткие характеристики, количество и начальная цена государственного кон-

тракта

5. Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской области.
6. Место, условия и сроки (периоды) выполнения работ: Еженедельное гарантированное обновление информационных баз систем

«КонсультантПлюс» сервисным инженером поставщика на территории судебных участков мировых судей Воронежской области. Наименование
систем «КонсультантПлюс», их версия и адреса судебных участков согласно проекту государственного контракта.

7. Форма, сроки и порядок оплаты работ: оплата работ производится безналичным расчетом по факту выполнения работ по мере
поступления средств из бюджета,  в соответствии с государственным контрактом.

8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: Качество услуг, цена контракта.
9. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем порядке: участники перечисляют денежные

средства в размере 2% от начальной цены контракта на расчетный счет уполномоченного органа: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ
Воронежской области, БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в конкурсе

10. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется бесплатно на основании письменного запроса с указанием названия конкурса, реквизитов участни-

ка, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух дней после получения такого запроса, по адресу уполномоченного органа, со дня
опубликования настоящего извещения.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием
конкурсной документации.

11. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.admin.vrn.ru
12. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе
Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов, с 04 ноября

2006г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п.13 данного извещения.
Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации.
Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Рыбников А.В., телефон: (4732) 39-02-33.
13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа 14 ноября

2006г. в 12 часов 00 минут по московскому времени.
14. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвертов с заяв-

ками на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.
15. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок

по адресу уполномоченного органа.
Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.
Контактное лицо: Рыбников А.В.; номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.

Агентство лесного хозяйства по Воронежской области 16 ноября 2006 года
проводит открытый лесной конкурс на право заключения договора аренды

участков лесного фонда. Время и место проведения конкурса – 10.00,
по адресу организатора конкурса (г. Воронеж, ул. Свободы, 33.).

На открытый лесной конкурс на право заключения договора аренды участков лесного фонда для ис-
пользования их в культурно-оздоровительных, туристических и спортивных целях выставляются участки
лесного фонда в следующих лесхозах:

ВОРОНЕЖСКИЙ ЛЕСХОЗ
РАМОНСКОЕ ЛЕСНИЧЕСТВО:
УУУУУчасток № 1: часток № 1: часток № 1: часток № 1: часток № 1: квартал 72, часть выдела 14, площадь 0,08 га; размер арендной платы 1960 руб.
РОЖДЕСТВЕНСКО-ХАВСКОЕ ЛЕСНИЧЕСТВО:
УУУУУчасток № 2: часток № 2: часток № 2: часток № 2: часток № 2: квартал 18: часть выдела 31, площ. 0,2 га; часть выдела 38, площ. 0,48 га; общая пло-

щадь 0,68 га; размер арендной платы 8330 руб.

СЕМИЛУКСКИЙ ЛЕСХОЗ
ПОДГПОДГПОДГПОДГПОДГОРЕНСКОЕ ЛЕСНИЧЕСТВО:ОРЕНСКОЕ ЛЕСНИЧЕСТВО:ОРЕНСКОЕ ЛЕСНИЧЕСТВО:ОРЕНСКОЕ ЛЕСНИЧЕСТВО:ОРЕНСКОЕ ЛЕСНИЧЕСТВО:
УУУУУчасток № 1: часток № 1: часток № 1: часток № 1: часток № 1: квартал 138: восточная часть выдела 19, площ. 0,2 га; северная часть выдела 33, площ.

0,1 га; общая площадь 0,3га; размер арендной платы 16 170 руб.
УУУУУчасток № 2: часток № 2: часток № 2: часток № 2: часток № 2: квартал 108, выдел 13, площадь 0,3 га; размер арендной платы 16 170 руб.

На открытый лесной конкурс на право заключения договора аренды участков лесного фонда для осу-
ществления заготовки древесины от рубок промежуточного пользования и прочих рубок выставляются
участки лесного фонда в следующих лесхозах:

КАЛАЧЕЕВСКИЙ ЛЕСХОЗ
УУУУУчасток № 1: часток № 1: часток № 1: часток № 1: часток № 1: Воробьевский район, Воробьевское лесничество, 27 участков лесного фонда, квартала

1-77, площадь 3493; Калачеевский район: Калачеевское лесничество, 38 участков лесного фонда, квар-
тала 1-158, площадь 7408 га; Меловатское лесничество, 21 участок лесного фонда, квартала 1-33, пло-
щадь 1529 га; Петропавловский район: Бычковское лесничество, 20 участков лесного фонда, квартала 1-
189, площадь 7677 га; Березняговское лесничество, 7 участков лесного фонда, квартала 1-101, площадь
7105 га, общая площадь 27212 га, возможный ежегодный объем заготовки ликвидной древесины 10,3
тыс.кбм, в т. ч. деловой 4,4 тыс.кбм; начальный размер арендной платы 1 066 885 руб;

К участию в лесном конкурсе допускаются физические и юридические лица, не находящиеся на стадии
ликвидации или реорганизации, не имеющие текущих налоговых задолженностей, оформившие в установ-
ленном порядке заявку на участие в конкурсе, внесшие задаток и представившие организатору лесного
конкурса документы, указанные в конкурсной документации.

Победитель лесного конкурса определяется закрытым голосованием членов комиссии после оценки и
обсуждения конкурсных предложений. Победителем признается участник конкурса, конкурсные предло-
жения которого содержат условия, соответствующие критериям, определенным конкурсной документаци-
ей, и полностью отвечают условиям лесного конкурса.

Для участия в лесном конкурсе претендент должен внести задаток в размере 10 процентов от началь-
ного размера арендной платы. Сумма задатка перечисляется на текущий счет организатора лесного кон-
курса (Агентство лесного хозяйства по Воронежской области): Л/сч 05053778490 в Управлении Феде-
рального казначейства по Воронежской области, Р/сч 40302810400001000035 в ГРКЦ ГУ Банка России
по Воронежской области г. Воронеж, БИК 042007001,ИНН 3664059977, назначение платежа – задаток
для участия в лесном конкурсе.

После подписания протокола заседания конкурсной комиссии в течение 3 рабочих дней задатки воз-
вращаются его участникам (за исключением победителя).

В случае отзыва участником лесного конкурса своего предложения после истечения срока приема за-
явок задаток не возвращается.

Получить конкурсную документацию претендентам можно в секретариате конкурсной комиссии в отде-
ле лесопользования и воспроизводства лесов Агентства лесного хозяйства по Воронежской области по
адресу: г.Воронеж, ул.Свободы, 33 (телефон секретаря конкурсной комиссии 71 –15- 67).

Конкурсные предложения принимаются конкурсной комиссией с 9 часов 17 октября 2006г. до 17 ча-
сов 9 ноября 2006 года по вышеуказанному адресу.

Агентство лесного хозяйства по Воронежской области оставляет за собой право за пять дней до объяв-
ленной даты лесного конкурса отказаться от его проведения.

Договор аренды должен быть подписан победителем лесного конкурса и соответствующим федераль-
ным государственным учреждением (лесхозом), в течение 30 дней после завершения лесного конкурса и
оформления протокола о результатах лесного конкурса.

СХА «ГСХА «ГСХА «ГСХА «ГСХА «Глазово» Нижнедевицкого района Воронежской области извещает,лазово» Нижнедевицкого района Воронежской области извещает,лазово» Нижнедевицкого района Воронежской области извещает,лазово» Нижнедевицкого района Воронежской области извещает,лазово» Нижнедевицкого района Воронежской области извещает,
что 12 ноября 2006 года состоитсячто 12 ноября 2006 года состоитсячто 12 ноября 2006 года состоитсячто 12 ноября 2006 года состоитсячто 12 ноября 2006 года состоится

собрание собственников земельных долей бывшего ТОО «Глазово»
Собрание буСобрание буСобрание буСобрание буСобрание будет проводиться по адресу: с. Гдет проводиться по адресу: с. Гдет проводиться по адресу: с. Гдет проводиться по адресу: с. Гдет проводиться по адресу: с. Глазово, ул. Мира, 82, в 11.00.лазово, ул. Мира, 82, в 11.00.лазово, ул. Мира, 82, в 11.00.лазово, ул. Мира, 82, в 11.00.лазово, ул. Мира, 82, в 11.00.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Определение местоположения части земельного участка, находящегося в общей долевой

собственности, в границах которой в первоочередном порядке выделяются земельные участки
в счет земельных долей.

2. Определение местоположения части земельного участка, находящегося в общей долевой
собственности, в границах которой находятся невостребованные земельные доли.

3. Разное.

В соответствии со ст. 5 Закона Воронежской области
«О некоторых особенностях оборота земель сельскохозяйственного назначения

в Воронежской области» администрация Бутурлиновского муниципального района
сообщает о наличии земельного участка из земель сельскохозяйственного

назначения, фонда перераспределения земель для предоставления в аренду,
площадью 792 га сельхозугодий, кадастровый номер 36:05:42 08 001:0001,

расположенный на территории Озерского сельского поселения.
Прием заявок осуществляется в течение месяца после публикации сообщения

по адресу: г. Бутурлиновка, пл. Воли, 43, тел. 8-261-2-25-83.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ЛЕСНОГО КОНКУРСА
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ВЕСТИ

Сельский праздник
Чуть не половина жителей села Боево Каширского района собрались в недавнее воскресенье на

традиционном празднике «День села». Боевцев поздравил глава местного сельского поселения А.Г.
Машков, депутаты. Заслуженные селяне получили подарки и все вместе от души повеселились.

Фото Виктора МАЛОРОДА.

РЕЗОНАНС
Об этой истории «Комму�
на» уже рассказала чита�
телям, но поскольку пуб�
ликация вызвала боль�
шой резонанс и имела нео�
жиданное продолжение,
есть смысл напомнить о
ней.

Житель Рамонского райо&
на Николай Иванович Алтухов
много лет не мог получить ме&
даль «За доблестный труд в
Великой Отечественной войне
1941&1945гг.» Двенадцатилет&
ний мальчик работал в тяже&
лые военные годы в тылу на&
равне со взрослыми, пережил
и бомбежки, и пулеметные об&
стрелы. Указом Президиума
Верховного Совета СССР был
удостоен правительственной
награды. Однако самого зна&
ка трудовой доблести так и не
увидел. Обращался он и в рай&
военкомат, и в администра&
цию района – бесполезно.
Получив письмо Алтухова,
«Коммуна» сделала запрос в
областную администрацию.
Оттуда за подписью руководи&
теля управления государствен&
ной службы и кадров В.Гурова
пришел неутешительный от&
вет: «Изготовление медали
прекращено в 1990 году, по&
этому вручить награду не пред&
ставляется возможным».

Так бы и остался ветеран
труда без дорогой его сердцу
награды, но оказалось, что
кроме равнодушных чиновни&
ков у нас есть еще неравно&
душные общественные орга&
низации. Газетная заметка
попалась на глаза председа&
телю областного обществен&
ного фонда инвалидов и вете&
ранов войны имени 50&летия
Победы Константину Юлиано&
вичу Васильевскому. Он от
имени фонда и вручил медаль
Николаю Ивановичу Алтухову.
Об этом и написала газета.
А вслед за этим пришли к нам
письма от Марии Андреевны
Карданец, Леонида Яковле&
вича и Ольги Андреевны Шу&
лекиных, Валентины Василь&
евны Титовской, которые со&
общали, что у них есть удосто&
верения к награде, а самой
медали нет. «А ведь как хочет&
ся в праздничные дни надеть
медаль и показать, что в тя&
желые годы мы, малолетние
подростки, не жалели своих
сил для Победы». Авторы пи&
сем спрашивали: кто может
помочь нам в получении на&
грады?

Редакция разыскала Васи&
льевского и задала ему инте&
ресующий ветеранов вопрос.

& К& К& К& К& Константин Юлианович,онстантин Юлианович,онстантин Юлианович,онстантин Юлианович,онстантин Юлианович,
областная администрацияобластная администрацияобластная администрацияобластная администрацияобластная администрация
расписалась в собственномрасписалась в собственномрасписалась в собственномрасписалась в собственномрасписалась в собственном
бессилии, а вы доставляетебессилии, а вы доставляетебессилии, а вы доставляетебессилии, а вы доставляетебессилии, а вы доставляете
радость ветеранам, и теперьрадость ветеранам, и теперьрадость ветеранам, и теперьрадость ветеранам, и теперьрадость ветеранам, и теперь
они с гордостью носят заслу&они с гордостью носят заслу&они с гордостью носят заслу&они с гордостью носят заслу&они с гордостью носят заслу&
женную наградуженную наградуженную наградуженную наградуженную награду. Но отку. Но отку. Но отку. Но отку. Но откудадададада
появились медали в обще&появились медали в обще&появились медали в обще&появились медали в обще&появились медали в обще&
ственном фонде?ственном фонде?ственном фонде?ственном фонде?ственном фонде?

& Они не появились, а оста&
лись от советских времен. Мы
тогда от имени Президиума
Верховного Совета СССР на&
граждали медалями тех, кто
имел удостоверения на них,
но сам знак по каким&то при&
чинам не получил. Теперь вру&
чаем их от имени фонда инва&
лидов и ветеранов войны
имени 50&летия Победы.

& Т& Т& Т& Т& То есть и сегодня те, ктоо есть и сегодня те, ктоо есть и сегодня те, ктоо есть и сегодня те, ктоо есть и сегодня те, кто
имеет уимеет уимеет уимеет уимеет удостоверения, могутдостоверения, могутдостоверения, могутдостоверения, могутдостоверения, могут
обратиться к вам?обратиться к вам?обратиться к вам?обратиться к вам?обратиться к вам?

& Конечно. Воронежцы мо&
гут позвонить по телефону
59&75&54. Жители области –
написать письмо по адресу:
394000, Воронеж, ул. Фрид&
риха Энгельса, 5, Областной
общественный фонд инвали&
дов и ветеранов войны име&
ни 50&летия Победы. Думаю,
что мы сможем доставить
приятные минуты тем, кто
доблестно и самоотверженно
трудился в годы Великой Оте&
чественной войны. Память о
прошлом не должна забы&
ваться.

Борис ВАУЛИН.

Ради
памяти

Приказом Министерства
здравоохранения и социального
развития Российской Федера&
ции от 10.07.2006г. утверждено
разъяснение о применении По&
ложения об особенностях поряд&
ка исчисления средней заработ&
ной платы, утвержденного поста&
новлением Правительства Рос&
сийской Федерации от 11 апре&
ля 2003 года № 213, при исчис&
лении пособий по временной не&
трудоспособности, по беремен&
ности и родам застрахованному
лицу, которое в течение после&
дних 12 календарных месяцев
перед наступлением временной
нетрудоспособности, отпуска по
беременности и родам прорабо&
тало фактически менее трех ме&
сяцев.

В частности, этим разъясне&
нием уточнены периоды, кото&
рые должны исключаться из под&

Будущим мамам
НОВОЕ   В  СТРАХОВАНИИ

Особенности исчисления пособий по временной нетрудо�
способности, по беременности и родам  лицам, фактически
проработавшим менее 3 месяцев.

счета при установлении продол&
жительности фактической рабо&
ты, а также установлено, что ука&
занные периоды подлежат за&
мене предшествующими перио&
дами времени, равными коли&
честву исключаемых календар&
ных месяцев. При этом замене
подлежат полные календарные
месяцы. В случае, если в расчет&
ном периоде продолжитель&
ность фактической работы со&
ставляет более трех месяцев,
необходимость замены кален&
дарных месяцев, исключаемых
из расчетного периода, отсут&
ствует, а пособие должно исчис&
ляться из заработка за факти&
чески отработанное время в
расчетном периоде.

Что касается порядка исчис&
ления среднего заработка для
расчета пособия по временной
нетрудоспособности, по бере&

менности и родам в случае за&
мены исключаемых месяцев из
расчетного периода, то он оста&
ется прежним, т. е. расчет посо&
бия производится из среднего
заработка, исчисленного в рас&
четном периоде перед месяцем
наступления нетрудоспособнос&
ти, по беременности и родам
(п. 4 Положения), либо в случае
отсутствия заработка в расчет&
ном периоде – исходя из зара&
ботной платы, фактически на&
численной за непосредственно
предшествующий, равный рас&
четному (пункт 5 Положения). В
случае, если работник факти&
чески не работал и, соответ&
ственно, не имел заработка ни
в расчетном, ни в предшеству&
ющем периодах для расчета по&
собия берется заработок в ме&
сяце нетрудоспособности (п. 6
Положения). Если работник не
имеет заработка и в месяце не&
трудоспособности, пособие сле&
дует исчислять из тарифной
ставки или должностного окла&
да (п. 7 Положения).

 Следовательно, лицам, со&
стоящим в трудовых отношени&
ях и приступившим к работе по
окончанию отпуска по уходу за
ребенком, в случае наступления
временной нетрудоспособности
или отпуска по беременности и
родам расчет пособия произво&
дится из фактически начислен&
ной заработной платы. При этом
максимальный размер пособия
по временной нетрудоспособно&
сти и по беременности и родам
за полный календарный месяц
не должен превышать 15 тыс.
руб. Вновь принятым на работу
и фактически проработавшим
менее трех месяцев пособие
исчисляется из минимальной
заработной платы.

Указанное разъяснение всту&
пило в действие с 1 октября те&
кущего года.

Нина АБАКУМОВА,
заместитель управляющего

Воронежского регионального
Фонда социального

страхования РФ.

Второкурсница Воронежского государственного архитек�
турно�строительного университета Александра Уварова не�
давно приняла участие в 11�м юниорском чемпионате мира
по легкой атлетике в Пекине. Саша заняла шестое место.
Для дебюта в столь престижном турнире это вроде неплохой
результат. Хотя специалисты ей прочили более высокое
место.

& Переволновалась, & признается Саша, & да и без поддержки сво&
его тренера тяжело было собраться с духом.

Дело в том, что по нелепой ошибке организаторов турнира спорт&
сменка отправилась в столицу Поднебесной без своего наставника.
Но Саша не унывает, говорит, что получила определенный опыт, и ей
еще есть над чем поработать.

Александра занимается легкой атлетикой с 14 лет. Ей с детства
нравилось бегать, и однажды во время физкультурного кросса в шко&
ле она обошла своих одноклассников с большим отрывом. Тогда ее
и заметил тренер Геннадий Козловцев из СДЮШОР № 21. Разглядел
в Саше талант и пригласил серьезно заниматься спортом. В то вре&
мя она играла в гандбол и подумывала учиться танцам. На предло&
жение будущего наставника согласилась не сразу. Однако Козлов&
цеву удалось ее уговорить. Игра в гандбол уже научила Сашу быть
выносливой, дала неплохую физическую подготовку. Поэтому в лег&
кой атлетике почти сразу пришли успехи.

Саша уже два года выступает за сборную России на своей люби&
мой дистанции & 800 метров. Победа на первенстве России среди
юниоров в Туле принесла ей звание мастера спорта. Это открыло ей
путь к международным соревнованиям.

Бытует мнение, что спортсмены немного суеверны. У Саши тоже
есть своя примета: во время соревнований всегда ярко красит ног&
ти.

Легкая атлетика позволила ей узнать собственный характер, осоз&
нать свои волевые качества. Занятия профессиональным спортом
накладывают ограничения, к примеру, в выходные, когда твои дру&
зья отдыхают, у тебя тренировки. Но Саша никогда не жалеет о вре&
мени, отданном спорту. Она учится настраивать саму себя на победу,
ведь, как показал чемпионат мира, тренер не всегда рядом.

& У меня есть спортивная мечта – стать лучшей в мире и достойно
завершить карьеру. Непобежденной, & говорит спортсменка.

Тамиля ТИХАЙ, Александра ГРИЦАЕВА.
На снимке: На снимке: На снимке: На снимке: На снимке:  Александра Уварова.

Студентка,  спортсменка…
В спорткомплексе «Олимпик»
прошло первенство Цент�
рального федерального окру�
га по шоссейным гонкам, ко�
торое венчало соревнова�
тельный сезон в Воронеже.

Все медали достались хозяе&
вам стартов и их географичес&
ким соседям – липецким спорт&
сменам. В групповой гонке при&
зерами стали Вячеслав Налив&
кин, Евгений Чумаченко (оба  из
Липецка) и наш земляк Артем
Иванников. В критериуме силь&
нейшим был Дмитрий Косяков,
«бронзу» завоевал его товарищ
по команде Вадим Масленников
(как вы догадываетесь – пред&
ставители столицы Центрально&
го Черноземья). Липчанин Анд&
рей Горлов в этом виде соревно&
ваний финишировал вторым.

Блиц&итог сезона&2006  под&
водит главный тренер велосипе&
дистов Воронежской области
Александр Елиферов:

& У нас в этом году две меда&
ли международного достоин&
ства. Ирина Землянская выиг&
рала «серебро» на первенстве
мира (среди взрослых), а Юлия

Сезон на шоссе
закончился
Попова «бронзу» на юниорской
Европе. Та же Землянская пер&
вая из воронежцев выступила в
гонках «Тур де Франс» и не выг&
лядела там простым статистом –
на одном из этапов финиширо&
вала третьей. Опять же в меж&
дународных гонках неоднократ&
но принимали участие два Дмит&
рия – Козончук и Косяков. Окса&
на Козончук выиграла группо&
вую гонку чемпионата страны. В
общем, я сразу и не назову об&
щее количество наград, завое&
ванных нашими  спортсменами
в этом году. Главное, мы растем,
набираемся мастерства и опы&
та. И Федерация велоспорта
России это видит – сейчас вот
выделяет Воронежу дополни&
тельные финансовые средства
для нашего развития, часть из

которых можно задействовать
на молодежь.

& Вы сказали о молодежи –& Вы сказали о молодежи –& Вы сказали о молодежи –& Вы сказали о молодежи –& Вы сказали о молодежи –
кто там на подходе к мастерам,кто там на подходе к мастерам,кто там на подходе к мастерам,кто там на подходе к мастерам,кто там на подходе к мастерам,
если таковые имеются?если таковые имеются?если таковые имеются?если таковые имеются?если таковые имеются?

& Конечно, имеются. И рабо&
тают во всю мощь. И есть у них
шансы попасть в список канди&
датов в юниорскую сборную Рос&
сии. Вадик Масленников, напри&
мер. А также Ира Шумская, Катя
Иноземцева, Артем Иванников.

& Ну а более взрослые, они& Ну а более взрослые, они& Ну а более взрослые, они& Ну а более взрослые, они& Ну а более взрослые, они
ведь участия в первенствеведь участия в первенствеведь участия в первенствеведь участия в первенствеведь участия в первенстве
ЦФО не принимали…ЦФО не принимали…ЦФО не принимали…ЦФО не принимали…ЦФО не принимали…

& А зачем? У взрослых другие
задачи. Им уже в декабре пред&
стоит участвовать в открытии
сезона трековых гонок. У каждо&
го возраста свои старты и свой
резон.

Екатерина СОРОКИНА.

В Доме офицеров прошел открытый чемпионат Воронежской области по
бодибилдингу. Соревнования посвящались памяти бывшего президента
федерации бодибилдинга и фитнеса Сергея Россихина, трагически ушед�
шего из жизни в октябре прошлого года.

Померялись мускулами
  За призы боролись 25 атлетов из

Воронежа, Россоши и Подмосковья. Уча&
стников разделили на шесть групп: по
две весовых категории юноши (до и свы&
ше 75 кг), юниоры (до и свыше 75 кг) и
мужчины (до и свыше 85 кг).

  В первом раунде соревнований «фи&
гуристы» по команде судьи принимали
одну за другой несколько стандартных,
общепринятых в бодибилдинге позиций,
позволяющих судьям оценить разви&
тость и пропорциональность различных
групп мышц.

  Второй этап & произвольная про&
грамма, рассчитанная в большей степе&
ни на зрителя. Атлеты сами выбирают
музыку под выступление, и показывают
своеобразную миниатюру, в которой де&
монстрируют мышцы несколько артис&
тичнее, чем в первом раунде.

  Среди юношей уверенную победу
одержал Никита Киселев. В группе юни&
оров в финале встретились Олег Тепля&
ков и все тот же Киселев, который уча&
ствовал в двух категориях. После непро&
должительного совещания судейский кор&

пус отдал первенство Теплякову. У муж&
чин в категории до 85 кг фаворитом стал
Алексей Мищенко, некоторые соперники
на его фоне смотрелись так, как будто ни
разу не брались за гриф штанги. Кроме
того, судьи признали Мищенко абсолют&
но лучшим культуристом соревнований.

Областной чемпионат является отбо&
ром на первенство России, которое со&
стоится 14 октября в Санкт&Петербурге.
Так что победители в своих группах, а все
они & воронежцы, поедут защищать честь
нашего города в северную столицу.

 По словам президента областной
федерации бодибилдинга и фитнеса
Натальи Костюченко, этот вид спорта
активно прогрессирует в нашем городе.
«Все больше открывается тренажерных
залов, все больше желающих их посе&
щать, а значит, больше участников со&
ревнований, & пояснила Костюченко.
Если на первом областном турнире
было всего девять спортсменов, то се&
годня перед почти полным зрительным
залом выступили 25 атлетов».

Евгений ТИМОШИНОВ.

Иван�Царевич
встретит

Плюшкина
Сразу тремя премьерамиСразу тремя премьерамиСразу тремя премьерамиСразу тремя премьерамиСразу тремя премьерами

откроется в начале ноябряоткроется в начале ноябряоткроется в начале ноябряоткроется в начале ноябряоткроется в начале ноября
новый сезон в Борисогновый сезон в Борисогновый сезон в Борисогновый сезон в Борисогновый сезон в Борисоглеб&леб&леб&леб&леб&
ском драматическом театреском драматическом театреском драматическом театреском драматическом театреском драматическом театре
имени Н.Гимени Н.Гимени Н.Гимени Н.Гимени Н.Г. Чернышевского.. Чернышевского.. Чернышевского.. Чернышевского.. Чернышевского.
Репетиции идут полным хо&
дом. В постановке главного
режиссёра коллектива Адгура
Кове борисоглебцы увидят
«Моего милого Плюшкина» &
фантазию Виктора Ольшанс&
кого на темы «Мёртвых душ»
и «Маленькие супружеские
преступления» Эммануэля
Шмитта. А тем временем Анна
Бондаренко ставит «Ивана&
Царевича» по пьесе Юлия Ми&
хайлова.

В объективе –
Калач

Более двухсот работ фо&Более двухсот работ фо&Более двухсот работ фо&Более двухсот работ фо&Более двухсот работ фо&
тографа Евгения Москален&тографа Евгения Москален&тографа Евгения Москален&тографа Евгения Москален&тографа Евгения Москален&
ко представлено на выстав&ко представлено на выстав&ко представлено на выстав&ко представлено на выстав&ко представлено на выстав&
ке «Фотолетопись калачеев&ке «Фотолетопись калачеев&ке «Фотолетопись калачеев&ке «Фотолетопись калачеев&ке «Фотолетопись калачеев&
ского края», открывшейся вского края», открывшейся вского края», открывшейся вского края», открывшейся вского края», открывшейся в
районном краеведческомрайонном краеведческомрайонном краеведческомрайонном краеведческомрайонном краеведческом
музее.музее.музее.музее.музее. Получилась своеоб&
разная хроника приблизи&
тельно сорока последних лет
истории района. Основная
тема мастера, долгие годы ра&
ботавшего в местной район&
ке, & люди труда. Впрочем,
жанры в зале представлены
разные – есть здесь и сельс&
кие пейзажи, и фотоотчёты с
торжественных мероприятий.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Персональная –
у школьниц

Персональная выставкаПерсональная выставкаПерсональная выставкаПерсональная выставкаПерсональная выставка
десятиклассниц Анастасиидесятиклассниц Анастасиидесятиклассниц Анастасиидесятиклассниц Анастасиидесятиклассниц Анастасии
МанаМанаМанаМанаМанаенковой и Марии Овсян&енковой и Марии Овсян&енковой и Марии Овсян&енковой и Марии Овсян&енковой и Марии Овсян&
никовой проходит в их роднойниковой проходит в их роднойниковой проходит в их роднойниковой проходит в их роднойниковой проходит в их родной
Рамонской школе № 2.Рамонской школе № 2.Рамонской школе № 2.Рамонской школе № 2.Рамонской школе № 2. Кстати,
это уже не первый вернисаж
художниц. До этого с их твор&
чеством знакомились жители
поселка ВНИИС.

Лирика пейзажей родного
края – вот главная тема кар&
тин Анастасии и Марии. Пос&
ледняя из авторов уже нео&
днократно становилась при&
зером различных художе&
ственных конкурсов. А пости&
гают обе девушки основы жи&
вописного мастерства под
началом своего педагога Еле&
ны Николаевны Горлановой.

Сергей ВИКТОРОВ.
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Как сообщил директор депар&
тамента развития городского хо&
зяйства Александр Ковалев, за&
канчиваются работы по подго&
товке к пуску тепла в жилых домах
городского округа. По его словам,
к настоящему моменту они нахо&
дятся на окончательной стадии в
19 домах муниципального жило&
го фонда, 25, входящих в состав
товариществ собственников жи&
лья, и 2 – ведомственных.

«Несмотря на то, что в целом

«Газовые проблемы»
работы можно считать практи&
чески завершенными, а прохож&
дение зимы – не вызывающим
опасений, сложная ситуация сло&
жилась по долгам за газ, & рас&
сказал директор департамента
развития городского хозяйства. –
Сегодня в Воронеже без горячей
воды остаются 134 дома именно
по этой причине. Задолженность
составляет 60млн. рублей. В то
время как долг города здесь не
превышает 36 млн. рублей».

Как сообщил директор муниципального предприятия «Воронеж&
горсвет» Виктор Неугомонов, на освещение улиц города за после&
дние несколько дней потрачено 449 тыс. рублей.

«Продолжаются работы по установке энергосберегающих светиль&
ников вместо ламп накаливания в поселке Придонской, & рассказал
Неугомонов. – На 10 улицах будет установлено более 120 таких све&
тильников. На эти цели предварительно затратим порядка 250тыс. руб&
лей. Планируется, что все работы будут завершены до конца недели».

Кроме этого, как уточнил директор МУПа, завершились работы
по монтажу пункта электропитания в поселке Подгорное: «Энерго&
сберегающие светильники, на общую сумму 199 тыс. рублей, уста&
новлены на двух улицах этого населенного пункта».

Да будет свет!

«Горячая линия» АПК

& Какие документы необходимо пред&& Какие документы необходимо пред&& Какие документы необходимо пред&& Какие документы необходимо пред&& Какие документы необходимо пред&
ставить личному подсобному хозяйствуставить личному подсобному хозяйствуставить личному подсобному хозяйствуставить личному подсобному хозяйствуставить личному подсобному хозяйству,,,,,
чтобы получить возмещение  банковскогочтобы получить возмещение  банковскогочтобы получить возмещение  банковскогочтобы получить возмещение  банковскогочтобы получить возмещение  банковского
процента по кредитам?процента по кредитам?процента по кредитам?процента по кредитам?процента по кредитам?

& Согласно постановлению Правительства
РФ от 04.02.2006. №72 для получения суб&
сидий личные подсобные хозяйства пред&
ставляют документы, подтверждающие целе&
вое использование кредитов и расчетно&пла&
тежную документацию, в том числе банка.

& Желаю взять кредит на 2 года. На что& Желаю взять кредит на 2 года. На что& Желаю взять кредит на 2 года. На что& Желаю взять кредит на 2 года. На что& Желаю взять кредит на 2 года. На что
я его могу использовать, чтобы мне воз&я его могу использовать, чтобы мне воз&я его могу использовать, чтобы мне воз&я его могу использовать, чтобы мне воз&я его могу использовать, чтобы мне воз&
местили проценты по кредиту?местили проценты по кредиту?местили проценты по кредиту?местили проценты по кредиту?местили проценты по кредиту?

& На закупку горюче&смазочных материа&
лов, запасных частей и материалов для ре&
монта сельскохозяйственной техники и жи&
вотноводческих помещений, минеральных
удобрений, средств защиты  растений, молод&
няка скота и птицы, кормов, ветеринарных
препаратов, на уплату страховых взносов при
страховании урожая сельскохозяйственных
культур.

& Какие документы нужны, чтобы под&& Какие документы нужны, чтобы под&& Какие документы нужны, чтобы под&& Какие документы нужны, чтобы под&& Какие документы нужны, чтобы под&
твердить факт строительства сарая?твердить факт строительства сарая?твердить факт строительства сарая?твердить факт строительства сарая?твердить факт строительства сарая?

& Вам надо представить копию сметы зат&
рат, копии кассовых и товарных чеков, офор&
мленных в установленном порядке, на ма&
териалы согласно смете затрат; копии дого&
воров подряда при реконструкции, модерни&
зации и строительстве животноводческих по&
мещений подрядным способом.

& Бу& Бу& Бу& Бу& Будет ли снижена цена на сахар?дет ли снижена цена на сахар?дет ли снижена цена на сахар?дет ли снижена цена на сахар?дет ли снижена цена на сахар?
& В настоящее время отпускная цена на

сахар на заводах Воронежской области со&
ставляет 15,5 – 15,6 руб./кг. Высокая цена
в магазинах – результат торговых надба&
вок.

& Я часто бываю в гостях у своих род&& Я часто бываю в гостях у своих род&& Я часто бываю в гостях у своих род&& Я часто бываю в гостях у своих род&& Я часто бываю в гостях у своих род&
ственников в Белгородской и Липецкойственников в Белгородской и Липецкойственников в Белгородской и Липецкойственников в Белгородской и Липецкойственников в Белгородской и Липецкой
областях. Цена на хлеб там значительнообластях. Цена на хлеб там значительнообластях. Цена на хлеб там значительнообластях. Цена на хлеб там значительнообластях. Цена на хлеб там значительно
ниже, чем в Воронеже. Чем это можнониже, чем в Воронеже. Чем это можнониже, чем в Воронеже. Чем это можнониже, чем в Воронеже. Чем это можнониже, чем в Воронеже. Чем это можно
объяснить?объяснить?объяснить?объяснить?объяснить?

& Вы правы, в Белгородской и Липецкой
областях цена на хлеб массового спроса

ниже уровня Воронежской области на 17&30
процентов.

В значительной мере это объясняется сле&
дующими факторами:

1. Более низкие издержки производства
в расчете на единицу продукции за счет вне&
дрения на предприятиях хлебопекарной от&
расли современных технологических линий,
характеризующихся высокой производитель&
ностью (Белгородская область).

2. Государственная поддержка в виде пре&
доставления бюджетных кредитов мукомоль&
ным предприятиям для закупки зерна в пе&
риод уборки (Липецкая область, Белгородс&
кая область) по более низким ценам, что по&
зволяет стабилизировать цены на муку.

3. В Липецкой и Белгородской областях в
структуре потребления хлеба населением
преобладает удельный вес дорогих сортов
хлеба (до 80 %, а в Воронежской области –
лишь около 20 %). За счет больших объемов
реализации дорогих сортов хлеба хлебопе&
карные предприятия этих областей имеют
большие возможности для компенсации
убытков (перекрестное субсидирование) про&
изводства хлеба массового спроса.

Напоминаем, телефон
«горячей линии»: 55�28�53.

С 1 октября в Главном управлении аграрной политики области работает «горячая
линия»,  по которой граждане получают полную и объективную информацию по
вопросам, связанным с реализаций в нашей области национального проекта
«Развитие АПК».
«Горячая линия» работает всего несколько дней, но первые результаты уже есть.
Вот некоторые из поступивших вопросов и ответы на них.

Давненько мы так не радовались по поводу
мужской волейбольной дружины «Кристалл»,
которая на минувшей неделе стартовала в
европейской зоне высшей лиги «Б» чемпио�
ната России. Забегая вперед, сообщаем –
подопечные Ивана Шабунина после трех
матчей имеют стопроцентные показатели,
позволившие им занять первую строчку тур�
нирной таблицы.

Конечно, «родные стены» помогли нашим зем&
лякам (все матчи прошли в Воронеже), но это об&

Лихой старт
стоятельство не умаляет их достоинств. Армейцев
Ростова&на&Дону «Кристалл» одолел – 3:0, белгород&
ский «Локомотив&Белгорье&2» & с тем же счетом.
Правда, пришлось «повозиться» с «КГТ & Спартак»
(Георгиевск), но в пятой партии хозяева, что назы&
вается, дожали соперника – 3:2.

Следующий тур пройдет с 18&го по 22 октября в
Белгороде. Соперниками воронежцев будут «Дина&
мо» из Набережных Челнов и армейцы столицы
(все три участника тура сыграют друг с другом по
два раза).

Юрий КАРАВАЕВ.

Финал финалов – так можно охарактеризовать то, что
придумали в областном спортклубе профсоюзов. А именно
– организовали матч между победителями городского и
сельского (на приз Е.Просяного) первенств по футболу, ко&
торый прошел в субботу на Центральном стадионе профсо&
юзов. Городской чемпион, а именно – «Воронеж&Дом» лихо
начал встречу и к середине первого тайма вел – 2:0. ФК
«Острогожск» в дебюте вроде бы стушевался, но видно было,
как их самолюбие задел второй гол. И селяне помчались
вперед, пренебрегая  всякими тактико&техническими уста&
новками тренера. В дальнейшем немногочисленные зри&
тели видели на поле только острогожскую команду, которая
довольно скоро получила право пробивать одиннадцатимет&
ровый штрафной удар. Но… не реализовала его. Представь&
те, сей факт еще больше завел острогожцев, через несколь&
ко минут они опять бьют пенальти и сокращают разрыв в
счете. Ну а во втором тайме в ворота воронежцев влетело
еще три мяча, итог – 4:2 в пользу селян.

На мой вопрос после матча отвечал заместитель пред&
седателя спортклуба профсоюзов Виктор ДемидовВиктор ДемидовВиктор ДемидовВиктор ДемидовВиктор Демидов:

& Это разовая акция или есть задумки сделать подоб&& Это разовая акция или есть задумки сделать подоб&& Это разовая акция или есть задумки сделать подоб&& Это разовая акция или есть задумки сделать подоб&& Это разовая акция или есть задумки сделать подоб&
ную игру  традиционной?ную игру  традиционной?ную игру  традиционной?ную игру  традиционной?ную игру  традиционной?

& Есть задумки не один матч проводить на финише сезо&
на, а целый турнир организовать. Допустим, три призера
турнира памяти Просяного и три & первенства Воронежа, и
все игры – на главной спортивной арене города. Название
уже сейчас готово – на Кубок профсоюзов. Теперь надо со&
гласовать идею во всех инстанциях, подтянуть  к ней облас&
тную федерацию футбола – может, не все 6 команд смогут
принять участие, пусть их будет 4. Во всяком случае, суббот&
няя встреча между ФК «Острогожск» и «Воронеж&Домом»
дает нам повод для организации подобного турнира.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

Село бьет город
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ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Имя Геннадия Ивановича хорошо знакомо в нашей области. Ибо он – не
просто масштабный, а государственный человек, остро и искренне пере-
живающий за положение дел как в Воронеже, так и в сельской глубинке, и
всеми своими действиями стремящийся к тому, чтобы это положение
быстрее менялось к лучшему.

Особенно авторитетно звучит имя Геннадия Ивановича в среде воронежских строителей.
Благодаря его усилиям «Московский индустриальный банк» стал «домашним банком» для тех,
кто возводит жилье, внедряет новые строительные технологии и материалы, развивает
стройиндустрию, осваивает ипотеку. И сейчас, когда начинает реализовываться огромный по
важности национальный проект «Доступное жилье», поддержка «Московского индустриального
банка», активная позиция самого Геннадия Ивановича для нас, строителей, равно как и для
тысяч воронежцев, приобретают особое, благородное звучание.

И пусть сегодняшняя дата всего на год уступает большому юбилею, для нас она – прекрасный
повод пожелать Геннадию Ивановичу крепкого здоровья, неиссякаемой энергии, новых добрых
дел на благо людей.

С.В.ЖУРАВЛЕВ, генеральный директор ЗАО   Финансовая компания «Аксиома».
С.Н.ЛУКИН, председатель Совета директоров ОАО «Домостроительный комбинат».

В.Ф.ХОДЫРЕВ, председатель Совета директоров ЗАО «ВМУ-2».

Сегодня отмечает свой день рождения вице-президент
– начальник Воронежского регионального управления

АКБ «Московский индустриальный банк»
Геннадий Иванович МАКИН

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ
ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

12 октября -
день рождения

депутата
областной Думы

Г.И.Макина
Уважаемый

Геннадий Иванович!
Депутаты областной

Думы сердечно поздрав-
ляют Вас с днем

рождения. От всей
души желаем Вам
крепкого здоровья,

прекрасного настрое-
ния, жизненного

оптимизма, успехов в
депутатской

и профессиональной
деятельности. Большо-

го Вам личного счас-
тья, жизненных удач
и благополучия.

Уважаемые руководители колхозов, совхозов,
фермерских хозяйств, частные предприниматели!

Рынок «Юго-Западный» с 14 октября
открывает ежедневную продовольственную

ярмарку сельскохозяйственной
продукции

Вы сможете реализовать овощи, фрукты, мясо, молоко
и другие продукты, выращенные вами, по установленным

вами ценам, без перекупщиков.

УЧАСТИЕ БЕСПЛАТНО!
Заявки принимаются по факсу: (4732) 36-53-58.

Рынок «Юго-Западный» - город Воронеж,
пр-т Патриотов, 5.

БУДЕМ РАДЫ СОТРУДНИЧАТЬ С ВАМИ!
Приглашаем воронежцев посетить Ярмарку нату-

ральных продуктов по доступным ценам с 14 октября
на рынке «Юго-Западный».

ВНИМАНИЕ: ЯРМАРКА!

Козленко Галина Петровна, собственник земель-
ной доли – представитель от участников общей

долевой собственности, бывших земельных
угодий колхоза «Красная звезда» с.Юрасовка

Ольховатского района Воронежской области,
уведомляет всех участников общей долевой
собственности, бывших земельных угодий

колхоза «Красная звезда» о том, что 24 ноября
2006 года в 10 часов в здании сельского клуба

с.Юрасовка Ольховатского района состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ –

участников общей долевой собственности,
бывших земельных угодий колхоза
«Красная Звезда» с повесткой дня:

1. Определение местоположения части находящегося в до-
левой собственности земельного участка, в границах которой в
первоочередном порядке выделяются земельные участки в
счет земельных долей.

2. Определение месторасположения части находящегося в
долевой собственности земельного участка, в границах кото-
рой выделяются земельные участки в счет земельных долей для
передачи таких земельных участков в аренду.

3. Определение месторасположения части находящегося в
долевой собственности земельного участка, в границах кото-
рой находятся невостребованные земельные доли.

4. Определение размера доли в общей долевой собственно-
сти.

5. Подтверждение полномочий доверенного лица на пред-
ставление интересов собственников земельных долей с пол-
ным объемом прав, необходимых ему для установления границ
земельного участка, постановки его на кадастровый учет, реги-
страции прав, на долю в праве на земельный участок, заключе-
ния, регистрации договора аренды и другими правами (в соот-
ветствии с доверенностью).

6. Условия передачи земельного участка, находящегося в
общей долевой собственности, в аренду ООО СХП «Авангард»
Кантемировского района.

СХА «Липяги» Нижнедевицкого района Воронежской области
извещает, что 14 ноября 2006 года состоится

СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ

бывшего колхоза «Красный Октябрь». Собрание будет проводиться
по адресу: с.Синие Липяги, пер. Школьный, 1-б (здание правления

СХА «Липяги»), в 10.00.

Скуратова Валентина Константиновна – собственник
земельной доли, участник общей долевой собственности,

бывших земельных угодий совхоза «Начало» (п.Начало
Россошанского района Воронежской области)

уведомляет
всех участников общей долевой собственности, бывших земельных

угодий совхоза «Начало» о том, что 17 ноября 2006г. в 10 часов в здании
конторы СХА «Начало» по адресу: п.Начало Россошанского района

Воронежской области,

СОСТОИТСЯ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
собственников земельных долей, участников общей долевой
собственности, бывших земельных угодий совхоза «Начало»

с повесткой дня:
1. Условия передачи земельного участка, находящегося в общей долевой

собственности, в аренду СХА «Начало».
2. О пересмотре ранее принятых решений на общем собрании собственников

земельных долей от 17 января 2003г., касающихся выделения земельных учас-
тков в счет земельных долей для передачи в аренду СХА «Начало».

3. Определение местоположения части находящегося в долевой собственно-
сти земельного участка, в границах которой в первоочередном порядке выделя-
ются земельные участки в счет земельных долей.

4. Определение местоположения части находящегося в долевой собственно-
сти земельного участка, в границах которой выделяются земельные участки в
счет земельных долей для передачи таких земельных участков в аренду СХА
«Начало».

5. Определение местоположения части находящегося в долевой собственно-
сти земельного участка, в границах которой находятся невостребованные зе-
мельные доли.

6. Подтверждение полномочий представителя участников общей долевой
собственности для совершения всех необходимых действий по оформлению
прав аренды и иными полномочиями в соответствии с доверенностью.

Информацию по повестке дня можно получить у собственника земельной
доли Скуратовой В.К., либо в администрации СХА «Начало» по адресу: Воронеж-
ская область, Россошанский район, поселок Начало.

ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Определение местоположения час-
ти земельного участка, находящегося в
общей долевой собственности, в грани-
цах которой в первоочередном порядке
выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

2. Определение местоположения час-

ти земельного участка, находящегося в
общей долевой собственности, в грани-
цах которой находятся невостребованные
земельные доли.

3. Разное.
Участники собрания должны иметь при

себе документы, удостоверяющие их лич-
ность, и документы, удостоверяющие их
права на землю.

Собственники
земельных долей

общей долевой собственности,
расположенных в пределах зем-
лепользования бывшей СХА
«Восход» Каширского р-на Во-
ронежской области (11 долей),
извещают о своем намерении

ВЫДЕЛИТЬ
ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

в натуре в счет земельных долей об-
щей площадью 53,1 га пашни для
передачи в аренду КФХ «Тихий Дон»
поле № 6, рабочие участки № 5, № 4
полевого севооборота № 1. Рыноч-
ная стоимость выделяемого участка
(массива) не превышает остающуюся
после выдела земельного участка в
расчете на единицу площади.

Возражения о местоположении
земельных участков направлять дове-
ренному лицу собственников земель-
ных долей Каляпину Николаю Василь-
евичу в течение месяца со дня публи-
кации по адресу: Каширский р-н, с.
Оболенское, пр-т Революции, 22/1.

В соответствии со статьей 10 Федерального закона «Об обороте земель
сельскохозяйственного назначения» и Законом «О некоторых особенностях
оборота земель сельскохозяйственного назначения в Воронежской области»
Комитет по управлению муниципальным имуществом и земельным вопросам

администрации Нижнедевицкого муниципального района

ИЗВЕЩАЕТ О ПРЕДСТОЯЩЕМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ В АРЕНДУ
земельных участков фонда перераспределения,
расположенных в границах СХА «Калининская»,

относящихся к категории земель – земли сельскохозяйственного назначения,
разрешенное использование – для сельскохозяйственного производства, общей

площадью 1185,0 га, расположенных по адресу: Воронежская обл., Нижнедевиц-
кий муниципальный район, в границах СХА «Калининская», с кадастровыми

номерами 36:15:60 00 023:0021 общей площадью 1043,2 га и 36:15:61 00003:0015
общей площадью 141,8 га.

С заявками обращаться в Комитет по управлению муниципальным имуще-
ством и земельным вопросам администрации Нижнедевицкого муниципально-
го района в течение 30 дней со дня опубликования сообщения по адресу:
Воронежская обл., с. Нижнедевицк, пл. Ленина, 1.

Тел.: 8 (270) 51-1-70, 51-6-50.

В соответствии с положениями ст. ст. 13, 14 ФЗ «Об обороте
земель сельскохозяйственного назначения» участники

долевой собственности на земельный участок из земель
сельскохозяйственного назначения, расположенный по

адресу: Воронежская область, Каширский район,
село Красный Лог,

уведомляются о проведении
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

Место проведения: Воронежская область, Каширский район,Место проведения: Воронежская область, Каширский район,Место проведения: Воронежская область, Каширский район,Место проведения: Воронежская область, Каширский район,Место проведения: Воронежская область, Каширский район,
с.Красный Лог, Дом культуры.с.Красный Лог, Дом культуры.с.Красный Лог, Дом культуры.с.Красный Лог, Дом культуры.с.Красный Лог, Дом культуры.

Дата проведения: 14 ноября 2006 года.Дата проведения: 14 ноября 2006 года.Дата проведения: 14 ноября 2006 года.Дата проведения: 14 ноября 2006 года.Дата проведения: 14 ноября 2006 года.
Время проведения: 11.00. Регистрация участников с 10.00.Время проведения: 11.00. Регистрация участников с 10.00.Время проведения: 11.00. Регистрация участников с 10.00.Время проведения: 11.00. Регистрация участников с 10.00.Время проведения: 11.00. Регистрация участников с 10.00.
Форма: открытое общее собрание.Форма: открытое общее собрание.Форма: открытое общее собрание.Форма: открытое общее собрание.Форма: открытое общее собрание.
Организаторы: ООО ССФ «Золотой колос».Организаторы: ООО ССФ «Золотой колос».Организаторы: ООО ССФ «Золотой колос».Организаторы: ООО ССФ «Золотой колос».Организаторы: ООО ССФ «Золотой колос».

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. О выделении собственникам земельных долей земельного участ-

ка (единого массива) в счет принадлежащих им земельных долей.
2. Об определении местоположения земельного участка, выделен-

ного в счет земельных долей собственников.
3. Об определении местоположения земельного участка, выделяе-

мого в первоочередном порядке.
4. О передаче земельного участка, выделенного в счет земельных

долей собственников в аренду ООО ССФ «Золотой колос».
Обсуждение условий договора аренды, утверждение условий дого-

вора аренды.
5. Об избрании уполномоченного лица – представителя собственни-

ков земельных долей для осуществления действий по оформлению
документов на выделенный земельный участок и заключению догово-
ра аренды.

Квалификационная коллегия судей
Воронежской области объявляет об открытии

вакансий судей и проведении конкурса
на их замещение:

Наименование Наименование Количество
суда (района) должности вакансий

Воронежский областной суд судья 1

Выдача необходимых бланков, приём заявленийВыдача необходимых бланков, приём заявленийВыдача необходимых бланков, приём заявленийВыдача необходимых бланков, приём заявленийВыдача необходимых бланков, приём заявлений
для участия в конкурсе и документов,для участия в конкурсе и документов,для участия в конкурсе и документов,для участия в конкурсе и документов,для участия в конкурсе и документов, указанных в п. 6
ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Федера-
ции», производится ежедневно в рабочие дни с 14 до 18
часов в здании Воронежского областного суда (г. Воро-
неж, ул. Орджоникидзе, 41, комн. 16 ).

Завершится прием документов 10 ноября 2006Завершится прием документов 10 ноября 2006Завершится прием документов 10 ноября 2006Завершится прием документов 10 ноября 2006Завершится прием документов 10 ноября 2006
года в 16 часов.года в 16 часов.года в 16 часов.года в 16 часов.года в 16 часов.

Рассмотрение поступивших заявлений состоитсяРассмотрение поступивших заявлений состоитсяРассмотрение поступивших заявлений состоитсяРассмотрение поступивших заявлений состоитсяРассмотрение поступивших заявлений состоится
20 декабря 2006 года с 14 часов в здании Воронеж-20 декабря 2006 года с 14 часов в здании Воронеж-20 декабря 2006 года с 14 часов в здании Воронеж-20 декабря 2006 года с 14 часов в здании Воронеж-20 декабря 2006 года с 14 часов в здании Воронеж-
ского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе,ского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе,ского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе,ского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе,ского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе,
41, комн. 28).41, комн. 28).41, комн. 28).41, комн. 28).41, комн. 28).

Телефоны для справок: (4732) 22-65-29; 71-99-80.

Информационное
СООБЩЕНИЕ

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

1. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ

1.1. Полное фирменное Открытое
наименование эмитента акционерное
(для некоммерческой общество банк
организации – наименование) «Воронеж»

1.2. Сокращенное фирменное ОАО банк
наименование эмитента «Воронеж»

1.3. Место нахождения эмитента 394006, г.Воронеж,
ул. Челюскинцев, 149

1.4. ОГРН эмитента 1023600002084

1.5. ИНН эмитента 3666007928

1.6. Уникальный код эмитента, при-
своенный регистрирующим органом 654В

1.7. Адрес страницы в сети Интернет, www.bankvrn.ru
используемой эмитентом для
раскрытия информации

1.8. Название периодического печат- Газета
ного издания (изданий), используе- «Коммуна»
мого эмитентом для опубликования
информации

1.9. Код (коды) существенного 0300654В10102006
факта (фактов)

2. СОДЕРЖАНИЕ СООБЩЕНИЯ

2.1. Факт (факты), повлекший разовое увеличение
(уменьшение) чистой прибыли или чистых убытков эми-
тента более чем на 10 процентов: увеличение администра-
тивно-управленческих расходов.

2.2. Дата появления факта (фактов), повлекшего за со-
бой разовое увеличение (уменьшение) чистой прибыли или
чистых убытков эмитента более чем на 10 процентов:
10.10.2006г.

2.3. Значение чистой прибыли (чистых убытков) эми-
тента за отчетный период (2-й квартал 2006г.), предшеству-
ющий   отчетному  периоду, в  котором    появился  соответ-
ствующий  факт  (факты):  3070 тыс. руб.

2.4. Значение чистой прибыли (чистых убытков) эми-
тента за  отчетный период (3-й квартал 2006г.), в котором
появился соответствующий факт (факты): 2589 тыс. руб.

2.5. Изменение чистой прибыли (чистых убытков) эми-
тента в абсолютном и процентном отношении: «минус» 481
тыс. руб., или 15,7%.

3. ПОДПИСИ

 3.1. И.О. Президента
ОАО банк «Воронеж» ______ Н.И. Юмашева

(подпись)
3.2. Дата “10” октября 2006г. М.П.

3.3. И.О. Главного бухгалтера
ОАО банк «Воронеж» ______ Т.Ю. Путинцева

(подпись)

3.4. Дата “10” октября 2006г.

СООБЩЕНИЕСООБЩЕНИЕСООБЩЕНИЕСООБЩЕНИЕСООБЩЕНИЕ
О СУЩЕСТВЕННОМ ФО СУЩЕСТВЕННОМ ФО СУЩЕСТВЕННОМ ФО СУЩЕСТВЕННОМ ФО СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕАКТЕАКТЕАКТЕАКТЕ
«Сведения о фактах, повлекших разовое увеличение
(уменьшение) чистой прибыли или чистых убытков

эмитента более чем на 10 процентов»

Открытое акционерное общество «Авиакомпа-
ния «Воронежавиа» (далее в тексте ОАО «А/К «Во-
ронежавиа» (место нахождения: г. Воронеж, аэро-
порт), уведомляет в том, что 10 ноября 2006 года в 12
часов 00 минут состоится внеочередное общее со-
брание акционеров ОАО «А/К «Воронежавиа» (да-
лее в тексте Собрание акционеров), проводимого в
форме СОБРАНИЯ (совместное присутствие ак-
ционеров для обсуждения вопросов повестки дня и
принятия решений по вопросам, поставленным на
голосование). Дата составления списка лиц, име-
ющих право на участие в Собрании акционеров:
10.10.2006 г.

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:
1. О досрочном прекращении полномочий дей-

ствующего генерального директора ОАО «Авиа-
компания «Воронежавиа» Малахова Владимира
Ивановича.

2. Об избрании нового генерального директора
ОАО «Авиакомпания «Воронежавиа».

При регистрации лицу, имеющему право на уча-
стие в Собрании акционеров, необходимо иметь
при себе документ, удостоверяющий личность, а пред-
ставителям акционеров, кроме упомянутого доку-
мента, – надлежащим образом оформленную дове-
ренность.

Ознакомление с информацией (материалами),
подлежащей предоставлению при подготовке к
проведению Собрания, производится в течение 20
дней до даты его проведения (в рабочие дни с 20
октября 2006 года по 10 ноября 2006 года) по адре-
су: г. Воронеж, аэропорт, здание КДП, Представи-
тельство ЗАО «АК «Полет».

С информацией (материалами) лицо, имеющее
право на участие в Собрании акционеров, может
ознакомиться во время его проведения.

Отправление автобуса от памятника Славы
10.11.2006 г. в 10 ч 00 мин.

Совет директоров
ОАО «А/К «Воронежавиа».

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ВНЕОЧЕРЕДНОГО
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

Открытого акционерного общества «Авиакомпания «Воронежавиа»

Георгий Васильевич родил-
ся 21 июня 1919 года в г.Во-
ронеже. С учебы в Воронежс-
ком театральном училище в
1939 году был призван на
фронт Финской войны. Пос-
ле окончания Брянского по-
литучилища сражался на
фронтах Великой Отече-
ственной войны, в том числе
защищая город Воронеж на
Чижовском плацдарме. Пос-
ле окончания войны служил
в штабах Московского и Во-
ронежского военных округов,
начальником Воронежского
окружного Дома офицеров,
начальником Дома офицеров

Группы советских войск в Германии, директором Дворца
культуры им.50-летия Октября.

Георгий Васильевич был необыкновенной души и добро-
ты человеком. Охотно делился своим опытом, заряжая оп-
тимизмом и энергией всех, кто был с ним рядом. Его люби-
ли и уважали все, кто его знал. Он был хорошим мужем,
заботливым отцом, любящим дедушкой, на него всегда
можно было положиться как на надежного и верного друга.

Воронежский городской Совет ветеранов, коллеги и дру-
зья понесли тяжелую невосполнимую утрату. Мы глубоко
скорбим о безвременной кончине Георгия Васильевича
Просвирнина. Память о нем навсегда сохранится в наших
сердцах.

9 октября 2006г. на 88-м году жизни скончался
инвалид Великой Отечественной войны,

участник боев за город Воронеж, полковник
в отставке, Заслуженный работник культуры

Российской Федерации

Георгий Васильевич
ПРОСВИРНИН

Управление культуры и туризма Воронежской
области скорбит по поводу кончины старейшего

работника культуры, ветерана Великой
Отечественной войны, участника боев

за освобождение города Воронежа

Георгия Васильевича ПРОСВИРНИНА
и выражает соболезнование семье, родным

и близким покойного.

Воронежский филиал Всероссийского заочного финансово-
экономического института выражает глубокое соболезнова-

ние директору Просвирнину Юрию Георгиевичу в связи
со смертью отца,

Георгия Васильевича ПРОСВИРНИНА ,
инвалида Великой Отечественной войны, участника боев

за город Воронеж (Чижовский плацдарм), полковника
в отставке, Заслуженного работника культуры

Российской Федерации.

Председатель Рады поздравить рад
В эти октябрьские дни один из старейших

и крупнейших вузов Воронежа – государ-
ственный педагогический  университет – при-
нимал поздравления в связи с 75-летием.
Звучали они и на торжественном вечере со
сцены театра оперы и балета. Выпускник
1969 года, народный депутат Украины, поэт
Владимир Черепков вручил ректору Вячес-
лаву Подколзину приветственный адрес
председателя Верховной Рады. Александр
Мороз выразил особую признательность во-

ронежским педагогам за высокую профес-
сиональную подготовку тысяч и тысяч учите-
лей, которые трудились и трудятся на ниве
просвещения в Украине. Это не просто слова
«по случаю». Сказаны они без преувеличе-
ния. Что могу подтвердить и я как бывший
студент.

Сам голова Верховной Рады Александр
Мороз не только политик, но и поэт. Пишет он
стихи на украинском и русском языках, кото-
рые считает родными. С его участием недав-

но изданы две примечательные антологии
«Киев. Русская поэзия. ХХ век» и «Библей-
ские мотивы в русской лирике ХХ века».

Эти и другие книги гость Владимир Череп-
ков передал в дар научной библиотеке на-
шего педагогического университета, кото-
рая в юбилейные именины переселяется в
новый корпус.

Петр ЧАЛЫЙ,
выпускник пединститута 1968 года,

соб. корр. «Коммуны».

УЧЕБНО-ОПЫТНЫЙ ЛЕСХОЗ ВОРОНЕЖСКОЙ
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ЛЕСОТЕХНИЧЕСКОЙ АКАДЕМИИ
объявляет, что 16 октября 2006 года в 16.00 по адресу:

г.Воронеж, ул.Морозова, 4,

СОСТОЯТСЯ ОБЩЕСТВЕННЫЕ СЛУШАНИЯ
по «Проекту организации и ведения лесного хозяйства

Учебно-опытного лесхоза ВГЛТА».

Коллектив Центрального филиала государственного
образовательного учреждения высшего профессионального
образования «Российская академия правосудия» выражает

глубокое соболезнование семьям Юрия Георгиевича и
Вячеслава Георгиевича Просвирниных по поводу

тяжелой утраты – смерти их отца,
Георгия Васильевича ПРОСВИРНИНА ,

полковника в отставке, участника Великой Отечественной
войны, Заслуженного работника культуры.

Композитора в нашем горо-
де приветствовали дважды. Пер-
вый его приезд состоялся в 1933
году: молодому Шостаковичу и
трубачу Юрьеву горячо аплоди-
ровали после того, как в их ис-
полнении прозвучал Первый
концерт для фортепиано и для
трубы с оркестром. Тогда же в
исполнении Воронежского сим-
фонического оркестра прозвуча-

установить мемориальную дос-
ку.

Интересным является тот
факт, что в 60-е годы в Воронеже
Александром Абрамовым был ос-
нован «Клуб любителей творче-
ства Шостаковича», который в
течение нескольких лет собирал
вместе людей, внимательно сле-
дивших за его творчеством.

25 сентября в Воронежской
филармонии первым концертом
открылся специальный абоне-
мент. Его программа рассчита-
на на пять концертов и включа-
ет в себя произведения Шоста-
ковича, а также квартет его уче-
ника, погибшего в блокадном
Ленинграде, Б.Гольца, и квин-

Загадки Шостаковича
Музыкальная общественность, отмечающая в нынешнем
году столетие Дмитрия Дмитриевича Шостаковича, встреча-
ет это событие чередой концертов, торжественных мероп-
риятий. Нынешний год, как известно, объявлен годом Шос-
таковича, и культурная жизнь нашего города, конечно, тоже
проходит под знаком этой даты.

ла и музыка к балету «Болт».
Второй приезд композитора

состоялся в 1957 году. Концерт
прошел в зале Дома офицеров,
где, наряду с произведениями
других авторов, был исполнен
квинтет Шостаковича. В память
об этом ярком событии и о пре-
бывании Шостаковича в Воро-
неже на здании Дома офицеров
нынешней зимой планируется

тет А.Локшина памяти Шостако-
вича. В концертах примут учас-
тие уже полюбившиеся воронеж-
ским слушателям московские ис-
полнители – лауреат междуна-
родных конкурсов «Романтик-
квартет», государственный квар-
тет им. С.Прокофьева и лауреат
международных конкурсов «До-
минант-квартет».

Разумеется, произведения
выдающегося композитора вош-
ли и в репертуар Воронежского
симфонического оркестра.

Многие загадки творчества
Шостаковича и сегодня остают-
ся неразгаданными. Проблемам
творчества композитора была
посвящена научная конферен-
ция музыковедов, которая не-
давно прошла в Воронежской
академии искусств.

Александра БЫЧКОВА.


